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“Ci siamo ripromessi di allargare l’area di attenzione intorno
alle stazione Termini, consapevoli che gli ultimi episodi, che
non sono novità ma sono capitati ciclicamente in quelle aree
delle stazioni, vanno affrontati con la massima serietà ma non
sono la prova dell’inefficacia dei servizi che stiamo facendo. È
difficile dare conto degli episodi che sono stati prevenuti” e “per
gli episodi più gravi abbiamo assicurato alla giustizia i respon-
sabili”. Lo ha detto il ministro dell’Interno Matteo Piantedosi al
termine del comitato provinciale per l’ordine e la sicurezza pub-
blica in prefettura a Roma. Dall’inizio dell’anno, solo nell’area
della stazione Termini, abbiamo impiegato quasi 3mila unità di
forza di polizia, 200 di polizia municipale. Circa 30mila persone
sono state controllate, di cui oltre 10mila stranieri, 164 persone
arrestate, 305 denunciate, 5.200 veicoli controllati, 501 esercizi
pubblici controllati. C’è dunque un’attenzione massima, che rin-
noveremo. In merito alle risorse da destinare alla videosorve-
glianza abbiamo una contribuzione annuale col fondo sicurezza
urbana, rispetto alle esigenze delle città delle aree metropolita-
ne, e Roma Capitale è al primo posto tra queste”.

Roma sicura

Ministro Piantedosi:
“La zona Termini

sorvegliata speciale”
Al via un grande progetto di riqualificazione

L’uomo, 81 anni, di Cerveteri, è stato
condannato a 9 anni di reclusione per
aver abusato dei suoi cinque nipoti.
Per i giudici del Tribunale di
Civitavecchia, solo quattro dei piccoli
hanno potuto essere ascoltati come
testimoni. La vicenda inizia nel 2016
quando la madre dei minori si rivolge
al Tribunale attraverso un legale
sospettando qualcosa dopo le confi-
denze di due delle figlie sui comporta-
menti del suocero. Da qui le indagini e
il risultato di oggi (ieri, ndr) della con-
danna in secondo grado, che confer-
ma quella precedente del 2021 commi-
nandogli la stessa pena detentiva.

Droga killer a Roma, è allarme
Cinque morti sospette in meno di due settimane
L’ultimo episodio il 2 maggio a Fonte Ostiense

Sono cinque le morti per
overdose avvenute nell’arco
di due settimane a insospet-
tire gli investigatori.
L’ultimo caso è quello del
pomeriggio dello scorso 2
maggio, quando i soccorrito-
ri hanno trovato una donna -
con problemi di tossicodi-
pendenza - morta nel suo
appartamento nella zona
dell’ex Laurentino 38. Senza
segni di violenza sul corpo,
con l’abitazione chiusa dal-
l’interno, accanto al corpo
privo di vita della 34enne è
stata trovata della polvere,
presumibilmente droga. Il
sospetto degli inquirenti - in
attesa dell’esito dell’autopsia
- è che la donna sia morta in
conseguenza di una overdo-
se da sostanza stupefacente,
di cui era dipendente. San
Basilio, Conca d’Oro,
Torrenova e Fonte Ostiense,
dove si sono registrati due
casi in quattro giorni. Ad
accomunare i diversi quar-
tieri della Capitale delle
morti sospette, per overdose.
Decessi in relazione ai quali
le forze dell’ordine vogliono
vederci chiaro, con gli inqui-
renti a lavoro per compren-
dere se siano collegate fra
loro, magari a causa di una
partita di droga troppo pura
o tagliata male.

Dopo essere rimasta gravemen-
te ustionata mentre stava cuci-
nando nella sua abitazione di
Lavinio, nel comune di Anzio,
la donna è deceduta in ospeda-
le. Si chiamava Shaleva Begam,
aveva 48 anni ed era originaria
del Bangladesh. La donna era
stata trasportata d’urgenza

all’ospedale Sant’Eugenio con
ustioni che ricoprivano l’80 per
cento del corpo. Era la sera
dello scorso 2 maggio. A
distanza di due giorni i medici
del nosocomio romano ne
hanno accertato il decesso. La
tragedia era avvenuta in un
appartamento di viale Pallante,

nella frazione del comune nero-
niano del litorale laziale.
Avvolta dalle fiamme mentre
stava preparando la cena era
stato il marito - un 60enne
anche lui del Bangladesh - a
soccorrerla e a spegnere le
fiamme prima che potessero
propagarsi al resto della casa.

L’uomo rimase ustionato alle
mani e dimesso dall’ospedale
con una prognosi di dieci gior-
ni. In condizioni critiche la
moglie. Elitrasportata d’urgen-
za al reparto grandi ustionati
del Sant’Eugenio per Shaleva
Begam non c’è stato nulla da
fare.

Cerveteri: condannato a 9 anni
Nonno orco abusava dei nipoti

Le indagini partite nel 2016 dalla denuncia della madre delle vittime

Ieri la condanna di secondo grado che ha confermato la pena
inflitta nel 2021 dai giudici del Tribunale di Civitavecchia
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Originaria del Bangladesh è deceduta all’ospedale Sant’Eugenio dove era ricoverata in condizioni critiche

Prende fuoco mentre sta cucinando
Una 48enne muore dopo due giorni
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“Ci siamo ripromessi di allar-
gare l’area di attenzione intor-
no alle stazione Termini, con-
sapevoli che gli ultimi episo-
di, che non sono novità ma
sono capitati ciclicamente in
quelle aree delle stazioni,
vanno affrontati con la massi-
ma serietà ma non sono la
prova dell’inefficacia dei ser-
vizi che stiamo facendo. È dif-
ficile dare conto degli episodi
che sono stati prevenuti” e
“per gli episodi più gravi
abbiamo assicurato alla giusti-
zia i responsabili” - lo ha detto
il ministro dell’Interno Matteo
Piantedosi al termine del
comitato provinciale per l’or-
dine e la sicurezza pubblica in
prefettura a Roma.

“30mila controlli a Termini
dall’inizio di quest’anno”
Dall’inizio dell’anno, solo nel-
l’area della stazione Termini,
abbiamo impiegato quasi
3mila unità di forza di polizia,
200 di polizia municipale.
Circa 30mila persone sono
state controllate, di cui oltre
10mila stranieri, 164 persone
arrestate, 305 denunciate,
5.200 veicoli controllati, 501
esercizi pubblici controllati.
C’è dunque un’attenzione
massima, che rinnoveremo”.
“In merito alle risorse da
destinare alla videosorve-
glianza abbiamo una contri-
buzione annuale col fondo
sicurezza urbana, rispetto alle
esigenze delle città delle aree
metropolitane, e Roma
Capitale è al primo posto tra
queste. Abbiamo liquidato la
quota 2022 e per il 2023 è pre-
visto un aumento della quota
di contribuzione annuale pari
a 5.362.920 euro e in più, dal
fondo di giustizia, daremo
un’assegnazione di un milio-
ne di euro a ciascun comune
delle aree Metropolitane.
Quindi abbiamo in cantiere di
dare sul 2023 una ulteriore

contribuzione di 6 o 7 milioni
circa su scala nazionale” - lo
ha detto il ministro
dell’Interno Matteo
Piantedosi, al termine della
riunione del Comitato provin-
ciale per l’ordine e la sicurez-
za pubblica questa mattina
presso la prefettura di Roma.
“Abbiamo anche delle contri-
buzioni per Roma Capitale -
ha aggiunto - relative agli
interventi del sociale legati ai
temi della sicurezza urbana,
interventi che vanno a soste-
nere in quota parte, qualora il
Comune dovesse immaginare
di farlo, per creare luoghi di
accoglienza, integrazione e
sostegno ai senza fissa dimo-
ra: diamo 100mila euro come
contributo per quest’anno”.
Inoltre, il ministro ha annun-
ciato “un saldo di 50 agenti in
più” da giugno per le prossi-
me immissioni: “mettiamo in
cantiere un grande impegno
per invertire il trend statistico
di turn over e Roma avrà una
parte importante” - ha conclu-
so. 

“Da luglio al via il grande
progetto di riqualificazione
dell’area Termini”
“L’elemento di novità è un
grande progetto di riqualifica-
zione dell’area di Termini che
verrà avviata a luglio in vista
del Giubileo da piazza dei
Cinquecento a piazza della

Repubblica, compresi gli
attraversamenti. Dobbiamo
cogliere l’occasione per contri-
buire a realizzare il progetto
con un’attenzione rinnovata
anche per evitare che i cantie-
ri si trasformino in luoghi
insicuri e per creare le condi-
zioni strutturali per trovare
un posizionamento visibile
delle forze dell’ordine”. Roma
Capitale ha censito il numero
del persone che gravitano
intorno a Termini, sono 160 di
35 nazionalità diverse e il 20
per cento sono italiani: talvol-
ta frettolosamente si tende ad
attribuire quei fenomeni ad
altri fenomeni come gli sbar-
chi, che sicuramente vanno
messi sotto controllo, perché
non devono contribuire ad ali-
mentare le fasce di emargina-
zione, ma quello di Termini è
un fenomeno molto più com-
plesso di quello che talvolta
tutti tendiamo semplicistica-
mente a rappresentare”. 

Piantedosi: “Imminente
la nomina del Prefetto”
“Nel dare un plauso al vice-
prefetto vicario Raffaella
Moscarella che sta reggendo
con grande competenza la
situazione, posso dire che l’in-
dicazione del nuovo prefetto
di Roma è ormai imminente,
se non sarà oggi, al massimo
la prossima settimana” - lo ha
detto il ministro dell’Interno

Matteo Piantedosi, al termine
della riunione del Fdi ordine e
sicurezza, rispondendo alle
domande dei cronisti sulla
nomina del prefetto di Roma,
incarico vacante da 55 giorni.

Ai comitati dell’Esquilino
“La risposta è riqualificare”
“Capisco il problema degli
esercenti e residenti e il punto
di vista degli albergatori, ma
la riqualificazione dell’area è
la risposta. La strada che noi
offriamo è un grande progetto
di riqualificazione”. Così il
ministro degli Interni Matteo
Piantedosi rispondendo alle
domande dei cronisti sulle
proteste dei comitati
dell’Esquilino contro la situa-
zione di degrado dell’area e la
mancata efficacia, a loro avvi-
so, di quello che lo stesso
ministro ha definito “modello
Termini”, ossia il potenzia-
mento dei controlli da parte
delle forze dell’ordine. “Su
Termini abbiamo un’attenzio-
ne massima, che rinnoveremo
ulteriormente.
Siamo consapevoli che, intor-
no a Roma Termini, girano
fenomeni di umanità. Le per-
sone vanno in stazione perché
si sentono al sicuro. C’è una
complessità da tenere in con-
siderazione. Credo che questo
progetto di riqualificazione
darà la grande opportunità di
affrontare questi fenomeni -
ha aggiunto. Ancora a propo-
sito delle proteste degli alber-
gatori dell’Esquilino, che
hanno contestato anche l’im-
piego dell’Hub vaccinale per
l’accoglienza sostenendo che
non verrebbe realmente usato
dai senza fissa dimora, il
ministro ha aggiunto che
“l’hub vaccinale verrà supera-
to. Roma Capitale sta pensan-
do a nuove soluzioni di acco-
glienza, perché le persone
vanno in stazione ugualmen-
te”. 

“Oggi l’Italia celebra il 162° anniversario della fonda-
zione dell’Esercito Italiano. Il 4 maggio 1861 è iniziata
una storia gloriosa, contraddistinta da amore per la
Patria, senso dell’onore e del dovere, pro-
fessionalità e altruismo e grazie
alla quale il nostro Tricolore ha
sventolato e continua a svento-
lare alto nel mondo”. Così il
premier Giorgia Meloni in
occasione dell’anniversario.
“Il Governo - prosegue il presi-
dente del Consiglio - esprime
un profondo ringraziamento
agli uomini e alle donne
dell’Esercito Italiano che ogni giorno garantiscono
la sicurezza delle Istituzioni e della collettività
nazionale, operano in missioni di pace e stabilità a
livello internazionale e nel soccorso alle popola-
zioni colpite da calamità. Un ricordo riconoscen-
te va a coloro che, anche giovanissimi, sono
caduti, compiendo il proprio dovere in opera-
zioni militari, missioni umanitarie o esercita-
zioni. Oggi l’intera comunità nazionale manife-
sta affetto e gratitudine all’Esercito, orgoglio dell’Italia dal
1861. Viva le Forze Armate! Viva l’Esercito Italiano! Viva
l’Italia!”, conclude.

Fontana: “Riconoscenza e profonda
gratitudine a donne e uomini in divisa”

“In occasione del 162° anniversario della costituzione
dell’Esercito Italiano, desidero esprimere la mia più sincera
riconoscenza e gratitudine alle donne e agli uomini in divisa,
che ogni giorno si adoperano con abnegazione e dedizione per
garantire la sicurezza del nostro Paese e per supportare le mis-
sioni di pace all’estero. Il loro servizio è motivo di orgoglio per
l’Italia intera. Rinnovo il mio rispettoso omaggio alla memoria
dei militari dell’Esercito Italiano che hanno sacrificato la pro-
pria vita in servizio e la mia profonda vicinanza alle loro fami-
glie” - lo dichiara in una nota il Presidente della Camera dei
deputati, Lorenzo Fontana.

Il premier Meloni nel 162° anniversario
della fondazione dell’Esercito Italiano
“Amore per la Patria
e senso del dovere,
il tricolore sventola
alto in tutto il mondo”

È slittato al 27 giugno l’inizio del processo
d’appello nei confronti di Mirko Tomkow, il
muratore polacco che il 16 novembre del 2021
uccise a Cura di Vetralla il figlio Matias di 10
anni. La causa del rinvio è la mancata notifica
all’imputato. Tomkow, in primo grado, è stato
condannato all’ergastolo dalla corte d’Assise di
Viterbo. L’avvocato Pier Paolo Grazini, nel
ricorso presentato contro la sentenza, scrisse
che “il difensore intende proporre alla Corte
una ricostruzione dei fatti nella quale l’evento
mortale viene anticipato al momento dell’ap-
plicazione del nastro adesivo ed è dovuta all’asfissia e non al suc-
cessivo accoltellamento”. Come emerse nel processo di primo
grado, sul corpo di Matias Tomkow sono state inferte tre coltel-

late. Secondo la difesa, la morte del piccolo
sarebbe però avvenuta in un momento pre-
cedente, ossia per il soffocamento dovuto al
nastro adesivo che il padre gli aveva apposto
sul volto. Tomkow nel processo ha racconta-
to che il nastro addosso al figlio lo aveva
messo “per farlo smettere di gridare”. “Se si
accettasse la condotta di soffocamento come
causativa della morte di Matias Tomkow -
prosegue il ricorso - si aprirebbe lo spazio
anche a una rivisitazione dell’elemento psi-
cologico del reato principale che la sentenza

ha invece ritenuto genericamente doloso. Infatti la nastratura sul
viso del bambino non è stata messa al fine di uccidere, ma all’evi-
dente fine di farlo tacere”.

Omicidio Vetralla, a giugno il processo
d’appello per il padre del piccolo Matias

Il Ministro dell’Interno al comitato provinciale per l’ordine e la sicurezza pubblica in Prefettura
Sicurezza, Piantedosi: “Gli episodi nelle stazioni
non provano l’inefficacia dei servizi ad alto impatto”



Un decreto di sequestro pre-
ventivo per oltre 500mila
euro è stato eseguito dalla
Guardia di Finanza del
Comando provinciale di
Salerno su disposizione della
Procura di Vallo della
Lucania nei confronti di una
società romana che ha agito
in qualità di “general contrac-
tor”. Le indagini eseguite dai
finanzieri della Compagnia di
Vallo della Lucania hanno
permesso di accertare che la società, attraverso una serie di
procacciatori, si è proposta a numerosi proprietari di immo-
bili nei comuni del Cilento interessati a ristrutturare le pro-
prie abitazioni utilizzando il Superbonus 110%.
Successivamente, la società ha fatto stipulare loro dei con-
tratti di appalto lavori con cessione del credito d’imposta e
predisposto, a mezzo dei propri tecnici, tutta la documenta-
zione necessaria. Dalla disamina delle comunicazioni di ini-
zio lavori (Cilas) depositate dal “general contractor” negli
uffici tecnici di tre Comuni, è stato rilevato che la società
aveva certificato per 13 immobili interventi di ristrutturazio-
ne avvenuti pari al 30% del totale, dato sconfessato dalle
ispezioni eseguite presso gli edifici interessati, dove è stata
riscontrata la mancata esecuzione dei lavori. Inoltre, le
Fiamme Gialle hanno ricostruito il tracciamento dei crediti
concessi a seguito della falsa attestazione dei lavori, consta-
tando che i proprietari delle abitazioni li avevano ceduto al
“general contractor”, che aveva provveduto poi a monetiz-
zarli cedendoli a sua volta a diversi istituti finanziari. Per
garantire il recupero delle somme percepite indebitamente,
la Procura vallese ha emesso un decreto di sequestro preven-
tivo di urgenza del profitto del reato, poi convalidato dal gip
del Tribunale di Vallo della Lucania, eseguito sui conti cor-
renti degli indagati per un importo complessivo di quasi
100mila euro e, al fine di impedirne l’utilizzo in compensa-
zione da parte di ignari istituti finanziari, sono stati seque-
strati crediti d’imposta per un valore di oltre 400mila euro. 

Salerno: truffa
sul Superbonus
in “trasferta”
Sequestro da 500mila euro
a una società romana che ha agito
come general contractor

Contrasto della Polizia di
Stato allo spaccio di sostanze
stupefacenti: 6 le persone
arrestate, sequestrate numero-
se dosi di droga tra hashish
cocaina e shaboo, oltre a più
di 16.500 Euro. Impegno con-
tinuo da parte degli uomini
della Polizia di Stato nella
prevenzione e nel contrasto
dell’attività di spaccio e
detenzione delle sostanze stu-
pefacenti nell’area metropoli-
tana e lungo il litorale laziale.
Nella località Valle Martella a
Zagarolo, è stata una proficua
attività info investigativa,
frutto di una sinergia operati-
va tra gli uomini del Distretto
Casilino e i colleghi del com-
missariato Appio, coadiuvati
dal personale del reparto
cinofili con il loro cane anti-
droga “Cara”, a condurre all’
arresto di due persone.
L’abitazione attenzionata si
trovava all’interno di un
appezzamento di terreno di
oltre 1200 metri quadrati; una
volta disposte le forze attorno
al perimetro dell’abitazione,
gli agenti hanno potuto far
accesso all’interno e dar luogo
alla perquisizione domiciliare.
Cospicuo il bottino rinvenuto
consistente in sei etti di cocai-
na, numeroso materiale utile
alla pesatura e al confeziona-
mento dello stupefacente,
denaro contante per un totale
di quasi 16 mila Euro, una
pistola semiautomatica com-
pleta di caricatore ed una
pistola scacciacani completa
di caricatore e 24 munizioni,
priva del tappo rosso.
Terminato il servizio, un
uomo di 53 anni ed il figlio di
24 sono stati arrestati, mentre
per un terzo è scattata la
denuncia in stato di irreperi-
bilità poiché si é dato fuga. La
Procura di Tivoli ha chiesto ed
ottenuto dal GIP la convalida
delle misure pre-cautelari
adottate dalla polizia giudi-

ziaria. Il 40enne originario
delle Filippine era a bordo del
suo monopattino elettrico
quando la pattuglia del com-
missariato Borgo, nel transita-
re in via dei Bastioni di
Michelangelo, lo ha fermato
per un semplice controllo. Ma
l’uomo, sin dalla richiesta dei
documenti, si è mostrato ner-
voso ed insofferente, ripeten-
do più volte al personale della
Polizia di Stato di aver fretta
di recarsi al lavoro al più pre-
sto. L’atteggiamento schivo
del soggetto ha condotto ad
un controllo più approfondito
da parte degli agenti, i quali
hanno successivamente rinve-
nuto diversi involucri di
Shaboo indosso all’uomo,
oltre una somma di 90 Euro.
Accompagnato quindi negli
uffici del commissariato, nel
prosieguo delle indagini, gli
investigatori hanno potuto
riscontrare l’attività di spaccio
dello straniero anche tramite
l’accesso al suo cellulare, dove
erano presenti liste di nomi in
agenda e le richieste di acqui-
sto dello stupefacente.
L’uomo è stato infine arresta-
to e la misura è stata convali-
data da parte dell’Autorità
Giudiziaria. Mentre una pat-
tuglia della Polizia di Stato

del commissariato di Porta
Maggiore, transitando in via
Luchino dal Verme, ha notato
una persona all’interno di
un’autovettura ferma che, al
passaggio degli uomini in
divisa, si è chinato come per
occultare qualcosa sotto il
sedile e successivamente
disfarsene gettandola dal fine-
strino. Quindi gli agenti, scesi
dal mezzo, hanno dapprima
identificato l’uomo e successi-
vamente recuperato, sul-
l’adiacente marciapiede, un
involucro di plastica risultato
poi contenere diversi involu-
cri di cocaina. Mentre indosso
all’uomo, un 48enne italiano,
all’interno di un marsupio che
lo stesso portava in vita, sono
stati rinvenuti altri involucri
della stessa sostanza, oltre ad
una somma in denaro pari a
150 Euro. Al termine dell’atti-
vità d’indagine, il 48enne, già
conosciuto alle forze dell’ordi-
ne, è stato arrestato con la
convalida da parte
dell’Autorità Giudiziaria. In
zona Esposizione, nel quartie-
re Laurentino 38, durante un
servizio dedicato per reprime-
re lo spaccio di stupefacenti,
svolto dagli uomini della
Polizia di Stato del competen-
te Distretto, in via Domenico

Giuliotti, è sopraggiunto un
taxi dal quale è sceso un uomo
che, dopo aver preso contatti
con un’altra persona gli ha
consegnato dei soldi, riceven-
do a sua volta 2 bustine. A
questo punto sono intervenuti
gli agenti interrompendo l’at-
tività dello scambio, bloccan-
do le 2 persone e sequestran-
do alcuni involucri di cocaina,
inoltre indosso ad uno dei due
sono state anche trovate 130
Euro, probabile provento del-
l’attività di spaccio. Ultimato
il servizio, l’uomo, un romano
di 37 anni, è stato arrestato
per il reato di spaccio di
sostanza stupefacente, misura
convalidata dall’Autorità
Giudiziaria. Ad Ostia, invece,
una serie di servizi dedicati ai
reati in materia di sostanze
stupefacenti si sono svolti
all’interno del parco Pietro
Rosa, sito in Viale della
Vittoria. Il parco, che accoglie
quotidianamente un numero
considerevole di persone, è
stato quindi oggetto della
lente d’ingrandimento dei
poliziotti del X Distretto che
sono riusciti, così, a smantella-
re una base di spaccio esisten-
te al suo interno. Infatti,
durante l’attività, è stata
riscontrata la condotta di un
giovane, che seduto su di una
panchina, dopo aver parlato
con alcuni ragazzi lì presenti,
era solito accovacciarsi dietro
dei cespugli da dove estraeva
dei piccoli involucri.
Acclarata l’attività di spaccio,
gli agenti sono intervenuti
rinvenendo numerosi involu-
cri celati all’interno di alcuni
pacchetti di sigarette ed
indosso all’uomo ulteriori
involucri assieme ad una
somma in denaro pari a 455
Euro, probabile provento dell’
attività di spaccio. Il giovane,
un 18enne egiziano, è stato
arrestato e l’A.G. ne ha conva-
lidato l’arresto.

A Zagarolo in manette padre e figlio e un 40enne filippino che spacciava col monopattino
Lotta alla droga: 6 arresti e ingenti sequestri
tra hashish, cocaina, shaboo e 16 mila euro

Il Comando provinciale della Guardia di Finanza di Napoli ha
individuato 40 immobili ad Ischia dichiarati come “prima
casa”, riconducibili a persone solo formalmente residenti
sull’Isola. Attraverso approfondimenti partiti dall’analisi dei
dati anagrafici sulla popolazione residente nel comune di
Ischia, i militari della locale Compagnia hanno individuato
quaranta immobili indicati come “prima casa”, risultati però a
disposizione di altrettanti proprietari stabilmente residenti in
altri comuni della Campania e del Lazio. Nessuno di loro è
risultato, ad esempio, avere un medico di base sull’isola o figli
frequentatori di scuole locali; ancora, i consumi di elettricità e acqua prodotti erano del tutto inadeguati a
una residenza effettiva. Le posizioni irregolari individuate hanno determinato un mancato incasso nelle
casse comunali per circa 150mila euro solo di Imu, nelle annualità che vanno dal 2018 al 2022. Tutte le
posizioni emerse sono state segnalate al Comune per le azioni di competenza, al fine di recuperare le
imposte non pagate e irrogare le conseguenti sanzioni amministrative.

A  Ischia ‘40 immobili dichiarati come
prima casa’, ma i proprietari risiedono
altrove, alcuni nel Lazio
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Gli agenti della Squadra Mobile della Questura di
Frosinone, coordinati dalla Procura di Cassino,
hanno eseguito quattro misure cautelari personali
emesse dal gip nei confronti di due uomini e due
donne, appartenenti tutti a una famiglia Sinti, resi-
dente a Sora, accusati di usura, estorsione e minac-
ce. Si tratta di due custodie cautelari in carcere, un
divieto di dimora in quattro regioni del centro
Italia, un divieto di dimora nel comune di Sora. Nel
corso dell’operazione la Polizia di Stato svolte
anche perquisizioni domiciliari, con l’ausilio di
unità cinofile della Polizia di Stato. Dalle indagini è
emerso che un professionista, in difficoltà economi-
ca, su consiglio di un conoscente, si era rivolto ad
un membro della famiglia Sinti che a fronte di un
prestito iniziale di 3000 euro gli aveva fatto restitui-
re, nel corso di diversi anni, oltre 70 mila euro.

Frosinone: una famiglia sinti
nei guai per usura ed estorsione



EIIS al centro della sostenibilità a Palazzo Taverna
Cosa è successo all’European Innovation for Sustainability Summit 2023

SCANSIONA
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YOUTUBE
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@lavocetelevisione
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di Virginia Rifilato

L’European Institute of Innovation for
Sustainability (EIIS), con sede nel pre-
stigioso Palazzo Taverna di Roma, ha
organizzato negli scorsi giorni un pre-
stigioso summit dove sono stati chia-
mati a dialogare sul tema della soste-
nibilità e dell’Agenda 2030 istituzioni,
imprese, policymaker e università. Al
centro del confronto ci sono state le
migliori pratiche e i progetti per un
futuro sostenibile di istituzioni, azien-
de, università e organizzazioni non
governative, le quali sono state chia-
mate a illustrare come l’innovazione e
le forme di cooperazione, anche tra
partner di settori diversi, possano
contribuire al perseguimento degli
obiettivi dell’Agenda 2030.
Conclusosi il 21 aprile a Roma, il sum-
mit ha visto avvicendarsi sul palco
importanti relatori tra i quali Paolo
Barilla, Francesco Starace AD di Enel,
Cristina Scocchia AD di illyCaffè.
Oltre duemila visitatori registrati, con
l’augurio che era giunto persino dal
Presidente della Repubblica per “il
successo di una conferenza dal respi-
ro internazionale”, il summit ha
annunciato anche la partnership tra

aziende del settore alimentare e orga-
nizzazioni umanitarie, nonché novan-
ta relatori tra i quali i dirigenti di
molte aziende-chiave nazionali e
internazionali. Tra i partecipanti dei
tavoli di lavoro, si era espresso
l’Amministratore Delegato uscente di
Enel Francesco Starace, che ha sottoli-
neato come “la creazione di valore
condiviso combina in maniera armo-
nica competitività aziendale, benesse-
re sociale e tutela dell’ambiente. Per
far sì che la transizione avvenga è
indispensabile puntare su innovazio-
ne e sostenibilità, che del futuro a
Emissioni Zero costituiscono la dop-
pia e inscindibile anima: quella neces-
saria a interpretare il cambiamento e
ad accoglierlo con spirito aperto ed
inclusivo.” La due giorni del summit
ha visto migliaia di partecipanti
dall’Italia e da tutto il mondo confron-
tarsi in numerosi panel, workshop,
spazi espositivi e contest culturali,
guidati dai principali attori della
sostenibilità, nonché il patrocinio del
Parlamento Europeo, presente con il
Rappresentante in Italia Carlo
Corazza. “L’evento di oggi, le storie
imprenditoriali raccontate e premiate,
dimostrano ancora una volta che la

strada intrapresa dall’Europa, quella
di puntare con forza su sostenibilità
ed innovazione, è l’unico cammino
efficace per rispondere con successo
alle complesse sfide del presente”, ha
detto Corazza. Il Summit ha avuto
anche un’ulteriore dimensione istitu-
zionale con la partecipazione
dell’IFAD, l’agenzia delle Nazioni
Unite che si occupa dello sviluppo
agricolo e rappresentantata dalla
Responsabile per l’Innovazione
Gladys H. Morales. Presentato inoltre
l’accordo tra Ferrero e Save the
Children - presente l’amministratrice

delegata Daniela Fatarella - che mira a
contrastare le cause alla base del feno-
meno del lavoro minorile nelle 65
comunità della regione ivoriana di
Haut-Sassandra dove Ferrero acquista
una quantità significativa di cacao.
“In Ferrero crediamo che la vera inno-
vazione in termini di sostenibilità sia
incorporare l’approvvigionamento
sostenibile delle materie prime nel
modo in cui facciamo business”, ha
affermato Nicola Somenzi, Head of
Responsible Sourcing del gruppo.
Spazio rilevante nel confronto tra
aziende e organizzazioni anche alle

filiere ecosostenibili che operano in
più continenti come quella di illyCaffè
la cui Amministratrice Delegata
Cristina Scocchia. Il punto di vista dei
consumatori e della grande distribu-
zione è stato rappresentato anche dal
mondo delle cooperative come Coop
Italia, la cui Amministratrice delegata
Maura Latini ha preso parte a un
panel con altri referenti di spicco.
Simpatica parentesi per i visitatori del
summit è stata la chiamata al voto
delle migliori soluzioni presentate
dalle aziende: ogni visitatore, infatti,
poteva inserire un simbolico gettone
di legno nell’ampolla situata sul desk
dell’azienda prescelta. A vincere il
premio “Best product European
Innovation for Sustainability Summit
2023” per i propri prodotti o iniziative
è stata Ferrero con Save the Children,
per la loro cooperazione, a pari merito
con Enel X.

Ieri mattina sin dalle prime ore la Polizia di Stato e
la Polizia Locale di Roma Capitale, con l’ausilio
della Sala Operativa Sociale, hanno proceduto alle
operazioni di sgombero di 3 appartamenti Ater di
edilizia popolare, in zona San Basilio. Gli stessi
sono ubicati in via Loreto e via Pio Briziarelli.
Nei 2 immobili ubicati in via Loreto sono state tro-
vate rispettivamente all’interno 2 donne con i pro-
pri figli. L’appartamento ubicato in via Pio
Briziarelli è risultato invece libero ma con la pre-
senza di masserizie quasi totalmente raccolte in
sacchi. Nel corso delle operazioni di liberazione
degli immobili si era costituito nei pressi della
zona un “picchetto antisfratto” composto da circa
10 persone. “Ancora sfratti e sgomberi a San
Basilio. Ancora una mattina di blindati e celerini
nel quartiere romano. Ancora un’alba di terrore

nella periferia est della Capitale”, dice Giuliano
Castellino, ex di Forza Nuova e oggi leader di
‘Italia Libera’ annunciando una manifestazione
sabato pomeriggio a largo Arquato del Tronto, nel
cuore della borgata romana. 

Agenti della Polizia di Stato 
e Polizia Locale sgomberano 
tre appartamenti a San Basilio

A Bassano Romano, in pro-
vincia di Viterbo, è stata tro-
vata spaccata una delle
grandi vetrate della porta-
finestra della biblioteca pre-
sente all’interno della ‘Casa
delle Culture e dei Popoli’
intitolata a Fabrizio Frizzi. 
Per questo, la biblioteca
resterà chiusa fino alla sosti-
tuzione. 
“Un gesto inaccettabile che
condanniamo con forza.
Nelle prossime ore sporgerò
formale querela presso le
autorità competenti”,
annuncia il sindaco di

Bassano, Emanuele Maggi. 
“Un gesto vile e senza senso
- commentano dalla Casa
delle Culture e dei Popoli -
un gesto vandalico che non

ha alcuna motivazione se
non quella di produrre un
danno fine a se’ stesso. Non
riusciamo a capire il perché,
ci lascia senza parole”. 

Atto vandalico alla Casa
delle Culture intitolata
a Fabrizio Frizzi nel Viterbese

Cerimonie per il 44° anniversario 
della strage di Piazza Nicosia
Sotto il fuoco delle Brigate Rosse morirono il maresciallo Mea e l’appuntato Ollanu
44° anniversario della strage di Piazza
Nicosia dove persero la vita il maresciallo
di P.S. Antonio Mea e l’appuntato di P.S.
Pierino Ollanu trucidati dalle Brigate Rosse.
La Questura li ricorda con due cerimonie.
Nella giornata di mercoledì il Questore di
Roma, Carmine Belfiore, accompagnato dal
Cappellano della Questura, in occasione
del 44° anniversario della morte del
Maresciallo di P.S. Antonio Mea e
dell’Appuntato di P.S. Pierino Ollanu, ha
deposto due corone di alloro a nome del
Capo della Polizia Prefetto Lamberto
Giannini. I due poliziotti, allora Guardie di
Pubblica Sicurezza, furono barbaramente

trucidati da un commando terroristico,
composto da 13 appartenenti alle Brigate
Rosse, che il 3 maggio del 1979 attaccarono
la sede del Comitato Regionale per il Lazio
della DC in piazza Nicosia. I brigatisti agi-
rono divisi in tre gruppi. Due gruppi fecero
irruzione all’interno dell’edificio e, dopo
aver immobilizzato i presenti, collocarono
nell’edificio 4 ordigni esplosivi per poi
scappare con documenti riservati. Un altro
rimase all’esterno, davanti all’ingresso, per
contrastare eventuali interventi delle Forze
dell’Ordine. La Volante della Polizia con a
bordo il Maresciallo Antonio Mea e l’ap-
puntato Pierino Ollanu, fu la prima a giun-

gere sul posto e venne colpita da sventa-
gliate di mitra non appena sotto tiro.
Antonio Mea morì sul colpo, mentre
Pierino Ollanu, trasportato in ospedale,
morì alcuni giorni dopo a seguito delle feri-
te riportate. Un terzo agente, componente
della pattuglia, la Guardia Vincenzo
Ammirata, rimase gravemente ferito. Le
indagini svolte dalla Digos consentirono di
individuare tutti i componenti dell’attenta-
to che vennero arrestati e condannati all’er-
gastolo. 
Una corona di alloro è stata deposta sulla
lapide commemorativa presente in Piazza
Nicosia e, un mazzo di fiori, su quella posta

all’interno del Commissariato Trevi Campo
Marzio, dove i due poliziotti prestavano
servizio. 
Alla cerimonia hanno partecipato i familia-
ri delle vittime, l’agente che rimase ferito
nell’attentato, Vincenzo Ammirata, e rap-
presentanti delle altre Forze dell’Ordine e
delle Istituzioni.



In Italia ci sono sempre meno
pediatri. Ma all’allarme caren-
za, per i pediatri di libera scel-
ta (Pls) si aggiunge “il manca-
to ricambio generazionale che,
con i pensionamenti dei pros-
simi anni, rischia di creare un
vero e proprio ‘baratro’ del-
l’assistenza pediatrica in
Italia”. E’ il monito lanciato da
Nino Cartabellotta, presidente
della Fondazione Gimbe, in un
report che analizza le “criticità
insite nelle norme che regola-
no l’inserimento dei Pls nel
Servizio sanitario nazionale” e
stima l’entità della carenza di
questi specialisti nelle diverse
regioni italiane. “Secondo l’ul-
timo aggiornamento del
report Agenas”, Agenzia
nazionale per i servizi sanitari
regionali, relativo al personale
del Ssn, “nel 2021 in Italia i Pls
in attività erano 7.022 - si legge
nel rapporto - ovvero 386 in
meno rispetto al 2019 (-5,5%).
Inoltre, secondo quanto ripor-
tato dall’Annuario statistico
del Ssn 2021, i Pls con oltre 23
anni di specializzazione sono
passati dal 39% nel 2009
all’80% nel 2021”, segno di un
invecchiamento generalizzato
della categoria. Incombe dun-
que lo spettro pensionamenti:
“Secondo le stime
dell’Enpam”, Ente nazionale
previdenza e assistenza medi-
ci, “al 31 dicembre 2021 più
del 50% dei Pls aveva oltre 60
anni di età - evidenzia Gimbe -
ed è quindi atteso un pensio-
namento massivo nei prossimi
anni: considerando un’età di

pensionamento di 70 anni,
entro il 2031 dovrebbero anda-
re in pensione circa 3.500 Pls”.
Ma i nuovi pediatri? “Il nume-
ro di borse di studio ministe-
riali per la Scuola di specializ-
zazione in Pediatria, dopo un
decennio di sostanziale stabili-
tà - osserva la Fondazione - è
nettamente aumentato negli
ultimi 5 anni, dai 440 nell’anno

accademico 2016-2017 a 841
nel 2021-2022, con un picco di
973 nell’anno accademico
2020-2021”. E “tuttavia -
avverte Cartabellotta - se da
un lato è impossibile sapere
quanti specializzandi in
Pediatria sceglieranno la car-
riera di Pls e quanti quella
ospedaliera, dall’altro è certo
che i nuovi pediatri non saran-

no comunque sufficienti per
colmare il ricambio generazio-
nale”. In particolare, “l’Enpam
- riporta ancora il report -
stima che il numero dei giova-
ni formati o avviati alla forma-
zione specialistica coprirebbe
solo il 50% dei posti di Pls
necessari”.

“Allarme pediatri, in Italia
Ne mancano almeno 840”
“Allarme pediatri” in Italia.
“Utilizzando i dati della
Sisac”, la Struttura interregio-
nale sanitari convenzionati,
“al primo gennaio 2022, e ipo-
tizzando una media di 800
assistiti per ogni pediatra di
libera scelta” Pls, “pari all’at-
tuale tetto massimo, si stima a
livello nazionale una carenza
di 840 Pls, con notevoli diffe-
renze regionali. Ma con una
media di 700 assistiti per Pls,
che garantirebbe l’esercizio
della libera scelta, ne manche-
rebbero addirittura 1.935”. A
fare i conti è la Fondazione

Gimbe, che analizza la que-
stione spinta dal fatto che
“l’allarme sulla carenza dei Pls
oggi è lanciato da genitori di
tutte le regioni, da Nord a Sud
- afferma il presidente Gimbe,
Nino Cartabellotta - con narra-
tive dove si intrecciano que-
stioni burocratiche, mancanza
di risposte da parte delle Asl,
pediatri con numeri esorbitan-
ti di assistiti, sino all’impossi-
bilità di esercitare il diritto
d’iscrivere i propri figli al
pediatra di famiglia con
potenziali rischi per la salute,
in particolare dei più piccoli e
dei più fragili”. Nel suo report
la Fondazione esamina nel
dettaglio tutte “le criticità insi-
te nelle norme che regolano
l’inserimento dei Pls nel
Servizio sanitario nazionale”.
Criticità che “permettono solo
di stimare il fabbisogno di Pls
in base al numero di assistiti
attuali a livello regionale - sot-
tolinea Cartabellotta - in quan-
to la necessità di ciascuna zona

carente viene identificata dalle
Asl in relazione a numerose
variabili, previa consultazione
con i sindacati”. Ad ogni
modo, secondo l’analisi
Gimbe, lungo la Penisola
“ogni pediatra assiste in
media quasi 100 bambini in
più rispetto al tetto massimo
di 800, con notevole differenze
regionali”. “Secondo le rileva-
zioni Sisac, al primo gennaio
2022 - si legge nel rapporto -
6.921 Pls avevano in carico
quasi 6,2 milioni di iscritti, di
cui il 42,3% (2,62 milioni) della
fascia 0-5 anni e il 57,7% (3,58
milioni) della fascia 6-13 anni.
In termini assoluti, la media
nazionale è di 896 assistiti per
Pls e a livello regionale solo
Umbria (784), Sardegna (788),
Sicilia (792) e Molise (798)
rimangono al di sotto del mas-
simale senza deroghe; 17
regioni superano invece la
media di 800 assistiti per Pls,
di cui Piemonte (1.092), pro-
vincia autonoma di Bolzano
(1.060) e Toscana (1.057)
vanno oltre la media di mille
assistiti per Pls”. Tuttavia,
assicura Cartabellotta, “lo sce-
nario è molto più critico di
quanto lasciano trasparire i
numeri: infatti, con un tale
livello di saturazione, non solo
viene meno il principio della
libera scelta, ma in alcune
regioni diventa impossibile
trovare disponibilità di Pls, in
particolare nelle aree interne o
disagiate dove i bandi per le
zone carenti vanno spesso
deserti”. 

“Oggi presenterò un esposto al
Prefetto per chiedere l’annulla-
mento delle ordinanze comunali
sulla nuova fascia verde / Ztl”.
Ad annunciarlo all’AGI è il consi-
gliere dell’XI municipio di Fratelli
d’Italia, Marco Palma che nella
giornata odierna, vedrà discussa
anche la sua mozione. “Come si
legge nella delibera del sindaco
sono già stata attuate delle misure
che hanno portato al migliora-
mento della qualità dell’aria che
hanno portato a dei miglioramen-
ti quindi questa urgenza dov’è?
Per la vicenda dei balneari sono
36 anni che andiamo contro le
direttive europee e per quanto
riguarda la mobilità vogliamo
arrivare 12 anni prima, senza

lasciare ai romani il tempo di rior-
ganizzarsi - prosegue Palma - si
sta creando una preoccupazione
ulteriore nelle famiglie, soprattut-
to le meno abbienti, in un periodo
in cui l’inflazione si fa sentire
pesantemente”.
“Magliana è sempre stato un
quartiere popolare e ora che è
inserito nella fascia verde, vedrà
tante famiglie non ricche sanzio-
nate. Questi provvedimenti sono
l’ennesimo segnale dello scolla-

mento tra politica e cittadinanza,
tra le auto blu e i disagi delle per-
sone normali. - accusa il consiglie-
re - queste delibere si abbattono
come mannaie sulle famiglie e
non solo quelle romane, perché
sono tanti quelli che arrivano da
fuori Roma per lavorare. Inoltre,
aggiungo la Giunta le ha emanate
senza alcun confronto nè con i
corpi intermedi, nè con una
discussione aperta
nell’Assemblea capitolina”. Una

possibile soluzione qual è?
“Almeno quella di rivedere la
tempistica. Spalmare su cinque
anni le misure - prosegue Palma -
e dare il tempo alle persone di
riorganizzarsi anche a fronte di
una spesa ingente, sperando che
nel frattempo anche il trasporto
pubblico migliori”. “Leggo di ini-
ziative su change.org, ma bisogna
dare una risposta istituzionale a
chi ci ha votato, altrimenti diamo
una ragione in più a chi a votare
non va - aggiunge -. A livello
nazionale, abbiamo chiesto
all’onorevole Ciocchetti di scrive-
re una lettera ai parlamentari
romani per sollevare i problemi di
queste delibere 371/2022 e suc-
cessive”.

Assistenza pediatrica
nel baratro entro il 2031
Sanità, Gimbe: “Tra il 2019 e il 2021 sono diminuiti del 5,5%
e ad aggravare la situazione manca il ricambio generazionale,
i nuovi specialisti copriranno solo metà del fabbisogno”
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Palma (FdI): “Ordinanza per la fascia verde-Ztl
una mannaia per le famiglie”

“Durante l’incontro con il ministro Matteo
Piantedosi, alla prefettura di Roma, ci siamo
confrontati anche sui numeri e sull’efficacia
della tensostruttura per senza dimora, inau-
gurata lo scorso 17 febbraio nell’ex Hub vac-
cinale di Termini. In questi primi mesi, con
un turnover, nella struttura che può ospita-
re fino a 40 persone abbiamo accolto 127
senza dimora, di cui 30 donne, che rappre-
sentavano 35 nazionalità differenti e il 20%
italiani. Fin dalle prime ore dell’apertura la
tensostruttura si è dunque dimostrata una
soluzione efficace sul fronte dell’accoglien-
za anche per iniziare un primo percorso di
integrazione verso soluzioni più idonee.”

Lo comunica in una nota l’assessora alle
Politiche Sociali e alla Salute di Roma
Capitale Barbara Funari.

Tensostruttura a Termini, Funari:
“Abbiamo accolto 127 persone”

Proseguono anche nel mese di maggio gli Open
Day di Roma Capitale dedicati alla carta d’identi-
tà elettronica: sabato 6 è prevista l’apertura straor-
dinaria degli uffici anagrafici dei Municipi III, IV,
VIII, XI e XIII e degli ex Punti Informativi Turistici
del centro. I tre chioschi di Piazza di Santa Maria
Maggiore, Piazza delle Cinque Lune e Piazza
Sonnino saranno operativi anche nella giornata di
domenica 7. Per richiedere la carta d’identità elet-
tronica nei fine settimana è obbligatorio prenota-
re il proprio appuntamento a partire dalle ore 9 di
venerdì 5 maggio, fino a esaurimento delle dispo-
nibilità, tramite il sito Agenda CIE del Ministero
dell’Interno www.prenotazionicie.interno.gov.it .
“Il servizio straordinario di apertura degli spor-
telli anagrafici e dei PIT nei fine settimana avvia-

to da Roma Capitale ad aprile 2022 è operativo
con continuità da oltre un anno, grazie al costan-
te impegno degli uffici municipali e dei
Dipartimenti capitolini coinvolti nel progetto, a
cui va un sentito ringraziamento. Ricordiamo che
nel prossimo Open Day saranno oltre 700 le
richieste di carte d’identità elettroniche che sarà
possibile accogliere, previa prenotazione il vener-
dì precedente” ha commentato Andrea Catarci,
assessore alle Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione e Servizi al terri-
torio per la città dei 15 minuti. Per espletare la
richiesta della CIE bisognerà presentarsi muniti
di ticket di prenotazione all’Open Day, di fototes-
sera, di una carta di pagamento elettronico e del
vecchio documento.

Carta d’Identità Elettronica:
6 e 7 maggio nuovo open day



“Abbiamo affrontato questa mat-
tina nelle Commissioni Congiunte
Pari Opportunità e Politiche
Sociali l’ipotesi di celebrare le
Unioni Civili anche presso le sedi
municipali, per rendere più facil-
mente praticabile l’esercizio di
questo diritto. Le celebrazioni
registrate nel 2022 sono state 280 e
abbiamo verificato che non vi
sono ostacoli per la realizzazione

di tale obiettivo, la procedura è già
percorribile in base al
Regolamento sul Decentramento
di Roma Capitale, come ha sottoli-
neato l’assessore Catarci, e gli uffi-
ci ci hanno assicurato che non esi-
stono ostacoli di natura ammini-
strativa. Diversi municipi, in pri-
mis il VI che ha votato una prima
mozione a fine marzo, segnalano
l’importanza di decentralizzare le

procedure per riavvicinare le isti-
tuzioni alle comunità territoriali.
La proposta, insieme ad altre, è
stata accolta in una mozione di cui
siamo firmatarie, che sottoporre-
mo al voto dell’Assemblea capito-
lina in occasione del 17 maggio,
Giornata internazionale contro
l’omolesbobitransfobia. Nelle
prossime due settimane, in coor-
dinamento con l’Ufficio Diritti

Lgbt+, avremo modo di tornare su
questo argomento all’interno delle
diverse commissioni capitoline”.
Lo dichiarano le consigliere

Michela Cicculli (Sinistra Civica
Ecologista) Nella Converti (Partito
Democratico) Tiziana Biolghini
(Roma Futura)

Il pugile romano 
Pietro Rossetti omaggiato
in Campidoglio 
dalla Presidente Celli

Al Circo Massimo la 24^ edizione
della “Race for the Cure”
Quattro giorni di salute, sport e benessere per la lotta ai tumori del seno
In campo anche l’equipe di “Questo non è amore” della Polizia di Stato
Dal 4 al 7 maggio, presso il
Circo Massimo, avrà luogo il
consueto appuntamento con
la manifestazione “Race for
the Cure”, evento dedicato
alle Donne in Rosa che stanno
affrontando o hanno affronta-
to il tumore del seno, vere
protagoniste del cambiamento
culturale nell’approccio alla
malattia. In particolare nella
mattinata odierna, alla presen-
za del Questore di Roma, dei
vertici delle Forze Armate,
dell’Assessore Onorato e
dell’Assessore Pratelli, del
Prof. Riccardo Masetti,
Presidente della Komen Italia
e della madrina storica, l’attri-
ce Mariagrazia Cucinotta, è
stato inaugurato il Villaggio
della Race For The Cure,
all’interno della splendida
cornice del Circo Massimo. Il
Camper della campagna della
Polizia di Stato “Questo non è
Amore” ha preso parte alla
prima giornata della manife-
stazione. 
Il personale specializzato

della Divisione Anticrimine,
dell’U.P.G.S.P., della Squadra
Mobile e dell’Ufficio Sanitario
della Questura di Roma ha
accolto i cittadini presenti nel
Villaggio, distribuendo mate-
riale, brochure informative  e
rispondendo alle numerose

domande. 
La Polizia di Stato ha colto
l’occasione per far incontrare
due temi importanti, ovvero la
salute delle donne e la loro
sicurezza, durante la “Race for
the Cure”, ovvero  la più gran-
de manifestazione benefica

per la lotta ai tumori del seno
e la salute delle donne in
genere, che si svolge sotto
l’Alto Patronato del
Presidente della Repubblica e
con il patrocinio delle princi-
pali Istituzioni e Forze
Armate.

Ieri mattina la
Presidente del-
l’Assemblea Capitolina
Svetlana Celli ha ospita-
to ed omaggiato in
Campidoglio il pugile
Pietro Rossetti che a
marzo ha conquistato la
cintura di Campione
dell’Unione Europea
dei pesi welter. Ad
accompagnarlo il
Presidente, Francesco
Laddaga, e il consiglie-
re del Municipio VII,
Fabrizio Grant. Il pros-
simo 1° luglio al
PalaFijlkam di Ostia,
Pietro Rossetti difende-
rà volontariamente il titolo sfidando il finlandese Oskar Metz.
“E’ incredibile scoprire quante eccellenze provengono dai nostri
territori. Una di queste, Pietro Rossetti, è stato mio ospite per
premiarne il merito sportivo. Con i sacrifici, iniziando a fare il
pugile esercitandosi dopo i turni come macellaio, Pietro “The
Butcher” Rossetti è riuscito a diventare campione italiano e cam-
pione dell’Unione europea. Partendo dalle palestre del
Municipio VII fino all’Olimpo del pugilato, sta rappresentando
al meglio i valori dello sport e della nostra città”, così ha com-
mentato sui social la Presidente dell’Assemblea Capitolina
Svetlana Celli.

Unioni Civili, Cicculli-Converti-Biolghini:
“Presto celebrazione anche nei Municipi”

Domenica 7 maggio 2023 dalle
ore 11.00 alle ore 17.00 Il Bioparco
di Roma organizza una giornata
tematica dedicata alle specie alie-
ne presenti in Italia. Si tratta di
quelle specie, animali o vegetali,
dette anche alloctone o invasive,
non originarie di una determina-
ta area geografica ma che immes-
se modificano o compromettono
in maniera significativa l'ecosiste-
ma che colonizzano. Due esempi
diffusi nel nostro Paese sono il
punteruolo rosso, insetto parassi-
ta delle palme, e la testuggine
palustre americana, detta anche
‘testuggine dalle guance rosse.’
Partecipando a giochi educativi si
potranno conoscere le caratteri-
stiche di animali molto particola-
ri come nutrie, pappagalli, scoiat-
toli e piante come l’ailanto per
capirne la pericolosità, ma
soprattutto per adottare compor-
tamenti sostenibili con l’obiettivo
di evitare che il fenomeno si

estenda replicandosi senza fine.
Nel parco le famiglie troveranno

quattro postazioni ludico-didatti-
che: ‘Battaglia speciale’, una

divertente batta-
glia navale a

caccia di
alieni, in cui
si conosce-
ranno spe-
cie aliene

come lo sco-

iattolo grigio, la nutria, il gambe-
ro rosso della Luisiana e il parroc-
chetto dal collare. ‘Staffetta con
guscio’, un gioco sull’alimenta-
zione delle testuggini, incentrato
sulla competizione tra la testug-
gine palustre europea e quella
palustre americana rosse’. ‘Se-mi
soppianti’, è un’avvincente gara
di badminton sulla dispersione
dei semi. E ‘Chi sarà il più forte?
Alieni di un certo peso’, attività
per capire l’impatto delle specie
aliene sugli ecosistemi. Le attività
della giornata sono comprese nel
costo del biglietto. “Occhio
all’alieno”’ è una campagna di
educazione ambientale di
Eduzoo, il gruppo di lavoro degli
educatori UIZA (Unione Italiana
Zoo e Acquari) nato per sensibi-
lizzare le famiglie nei confronti
dell’introduzione di specie alie-
ne, considerata una delle princi-
pali cause di perdita di biodiver-
sità.

Il 7 maggio al Bioparco di Roma
giornata tematica “Occhio all’alieno”
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Finalmente dopo lo stop della
pandemia, la ripresa sembra
avviata e molti produttori inter-
vistati, hanno dichiarato che
questa edizione 2023 è la più riu-
scita degli ultimi quindici anni.
Molto positivo infatti il bilancio
dei numeri: 93.000 presenze di
cui 29.600 stranieri che si sono
spostati da un padiglione all’al-
tro in un’area di oltre 100.000 mq
con più di 4.000 espositori pro-
venienti da 30 paesi. In aggiunta
ai padiglioni regionali altri due
saloni professionali Enolitech e
Sol&Agrifood. “La crescita
rispetto all’ultima edizione è
stata quasi totalmente determi-
nata dagli ingressi di buyer este-
ri (+20% circa) provenienti da
143 Paesi, che in questa edizione
hanno rappresentato un terzo
del totale degli operatori accre-
ditati. Di questi, oltre mille top
buyer selezionati e ospitati da
Veronafiere e da Ice-Agenzia.
Vinitaly and the City, il “fuorisa-
lone” veronese da quest’anno
ritornato totalmente nella sfera
organizzativa della fiera di
Verona, ha inoltre registrato
oltre 45 mila degustazioni (+50%
sul 2022) da parte dei winelover
nel centro storico di Verona.
Nella top five delle provenienze,
gli Stati Uniti staccano netta-
mente la Germania. Terzo rima-
ne il Regno Unito mentre la Cina

torna in quarta posizione, sca-
valcando il Canada. Ferma
restando la crescita generale del
mercato europeo, si segnala il
grande ritorno degli operatori
da tutti i mercati extra-Ue:
l’Asia, più che raddoppiata
(+116%) trainata dal rientro dei
cinesi che superano le 1000 pre-
senze, e il Giappone (+143%). Le
Americhe segnano un +38% con
exploit degli USA (+45%) e del

Brasile (+46%), oltre a un ulterio-
re consolidamento del Canada
(+19%). Anche l’Australia in tri-
pla cifra, a +130%” Secondo il
presidente di Veronafiere,
Federico Bricolo. «L’obiettivo è
quello di costruire con i partner
istituzionali una piattaforma
promozionale permanente e
coordinata in grado di attrarre
da un lato gli investimenti del-
l’incoming sull’Italia, dall’altro

sul prodotto italiano all’estero
con un radicamento di
Veronafiere - dopo Brasile e
Cina - negli Stati Uniti,
Giappone, Corea del Sud e Far
East». Positiva inoltre anche la
maggiore affluenza degli opera-
tori di settore, un pubblico quin-
di competente ed interessato. I
maggiori controlli e ristrettezze
negli ingressi hanno diminuito il
pubblico indiscriminato che

entrava più per bere indiscrimi-
natamente che per approfondire
le proprie conoscenze sul vino.
A questo proposito, la spada di
Damocle che sembra pendere
sul futuro dell’indotto vinicolo è
data dalle crociate anti-alcol che
stanno portando avanti alcuni
Paesi Europei. Anche alcuni
orientamenti della OMS e della
Commissione Europea, demo-
nizzano il consumo di alcol indi-
scriminatamente, senza fare
alcun distinguo consumo mode-
rato e abuso e tra l’uso di supe-
ralcolici o quello di birra e vino.
A difesa del “bere consapevole e
responsabile” vari sono stati i
dibattiti proposti durante la
manifestazione come quello
dedicato ai “Benefici del vino:
bevuto con moderazione è salu-
tare”, voluto da Consorzio
Valpolicella e Regione Veneto,
con le presenze del medico e ret-
tore veronese Pierfrancesco
Nocini, del nutrizionista Giorgio
Calabrese e del ministro degli
Esteri Antonio Tajani. Si è parla-
to di salute e vino anche con il
ministro dell’Agricoltura
Francesco Lollobrigida e con
quello della Salute, Orazio
Schillaci. Un taglio decisamente
più professionale dato il grosso
investimento di tempo oltre che
economico che sperano di avere
un ritorno in termini di contatti e

di vendite. La maggior parte dei
produttori presenti visitati è
stata soddisfatta da questa edi-
zione che si è avvicinata agli
standar pre-covid in termine di
affluenza ma con maggiore qua-
lità ed interesse da parte del
pubblico, tanti produttori giova-
ni e tante novità. L’impressione
è stata quella di una grande
ripartenza. In conclusione
Vinitaly rimane una straordina-
ria piattaforma di promozione
internazionale per tutta la filiera
vitivinicola. Non ci resta che
darvi appuntamento alla prossi-
ma edizione, sempre a Verona
dal 14 al 17 aprile 2024.
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Il Premio Strega 2023 fa
tappa a Cerveteri. Il più
importante premio let-
terario italiano infatti,
sabato 6 maggio alle ore
19:00 sarà in Piazza
Santa Maria a Cerveteri,
nel cuore del Centro
Storico, in concomitan-
za della Festa del Santo
Patrono cittadino, San
Michele Arcangelo. Una
data importante, che
vedrà partecipare autori
e ospiti di rilievo nazio-
nale: in scaletta, gli
interventi di Silvia Ballestra,
Carola Susani, Vincenzo
Latronico, Romana Petri,
Rosella Postorino, Andrea
Tarabbia, Maddalena Vaglio
Tanet e Carmen Verde. Un
momento culturale e letterario
di altissimo spessore, che unirà
letture e dibattiti sui libri in
concorso, fortemente voluto
dall’Assessora alle Politiche e
Culturali del Comune di
Cerveteri Federica
Battafarano. “È per me un
grande onore poter annunciare
una tappa del Premio Strega

2023 a Cerveteri, un premio
che ha una storia lunga oltre
70anni e che da tantissimi anni
rappresenta uno dei riconosci-
menti più ambiti dagli scrittori
italiani - ha dichiarato Federica
Battafarano, Vicesindaco e
Assessore alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri - la tappa del Premio
Strega a Cerveteri rappresenta
senza dubbio un’opportunità
importante, sia da un punto di
vista mediatico, vista la rile-
vanza nazionale dell’evento,
ma anche e soprattutto cultu-

rale: sarà infatti occasione per
avvicinarsi al mondo della let-
tura e dei libri, alla presenza di
autori affermati e conosciuti in
tutta Italia”. “Cerveteri da
tanti anni sta facendo un
importante lavoro sulla pro-
mozione culturale e letteraria -
ha aggiunto Federica
Battafarano - Cerveteri “Città
che Legge” e poi “Città della
Cultura del Lazio” sono alcuni
degli importanti e prestigiosi
risultati raggiunti di cui siamo
particolarmente orgogliosi”.
“Un plauso particolare - con-

clude il Vicesindaco
Battafarano - ci tengo a
rivolgerlo a tutto il
personale dell’Ufficio
Cultura, nella persona
della Responsabile del
Servizio Isabella
Massicci, e al persona-
le della nostra
Biblioteca, guidato da
Elena Polzelli, che con
grande senso di appar-
tenenza all’Ente e alla
città svolgono un
eccelso lavoro. Anche
grazie al loro encomia-

bile lavoro, oggi possiamo
ospitare nella nostra città,
all’interno del Maggio dei
Libri, iniziative di rilevanza
nazionale come il Premio
Strega”. “Per questo, oltre che
a tutte le iniziative che si svol-
geranno nel Centro Storico per
la festa patronale, organizzate
dai Rioni che ringrazio per il
grande lavoro fatto, vi aspetto
in Piazza Santa Maria alle ore
19:00 di sabato 6 maggio: sarà
un piacevole momento cultu-
rale accompagnati dalla magia
dei libri”.

Tanti gli ospiti in programma. Appuntamento per sabato alle ore 19.00 in Piazza Santa Maria

Il Premio Strega 2023 fa tappa a Cerveteri
L’assessore Federica Battafarno: “Senza dubbio un’opportunità importante”

La vicenda di Stefania Lastrico ha
conosciuto fortunatamente un
epilogo positivo: la 13enne è stata
ritrovata dai Carabinieri a
Bagnaia e riaccompagnata alla
struttura in cui era ospitata. La
giovane ragazza, lo scorso 12 apri-
le, era sparita senza lasciare alcu-
na traccia, generando un impor-
tante movimento di ricerca e
divulgazione sui social network.
Il ritrovamento pone fine a una
storia che aveva generato parec-
chie preoccupazioni, soprattutto
alla mamma Barbara Sepe, la

Ad annunciarlo sulla propria pagina
Facebook il Sindaco Elena Gubetti

Cerveteri, ritrovata
Stefania Lastrico,
la 13enne scomparsa
lo scorso 12 aprile

Positivo il bilancio: 93.000 presenze di cui 29.600 stranieri che si sono spostati 
da un padiglione all’altro in un’area di 100.000 mq con 4.000 espositori provenienti da 30 paesi

Vinitaly 2023: edizione da ricordare!

quale sostiene che Stefania, dopo
essere sparita, avrebbe raggiunto
la sorella maggiore Ginevra, que-
st’ultima affidata a una casa fami-
glia viterbese, con la possibilità
che le due sorelle abbiano trascor-
so le ultime settimane a Roma. La
notizia del ritrovamento è stata
diffusa in primis da Elena
Gubetti: il Sindaco di Cerveteri ha
dichiarato con un post sulla pro-
pria pagina: “Una bella notizia. Ho
appena ricevuto notizia dai
Carabinieri che Stefania, la 13enne
della nostra città che alcune settima-
ne fa aveva fatto perdere le proprie
tracce dopo l’uscita da scuola, è stata
ritrovata dai Carabinieri e riaccompa-
gnata nella struttura in cui era ospi-
tata. Dopo la grande catena di condi-
visioni dei giorni scorsi, accompagna-
te dalla preoccupazione per Stefania,
mi sembrava giusto darvi questa bella
notizia. Ai Carabinieri e a tutte le
Forze dell’ordine che hanno lavorato
per il suo ritrovamento, il mio ringra-
ziamento per quanto fatto”.

Simone Pietro Zazza



Non bastano i controlli della Polizia e delle
guardie ingaggiate dalle Ferrovie dello Stato
per far desistere una delle pratiche più peri-
colosamente frequenti nella Stazione di
Ladispoli: l’attraversamento a piedi dei bina-
ri. Un’abitudine seguita da moltissimi pen-
dolari che giunti sulla banchina, pur di non
prendere il sottopasso, si lanciano sulle rota-
ie dei treni incuranti del serio rischio per la
propria vita. Il pericoloso fenomeno non ha
età e si protrae da anni: giovani, anziani,
uomini e donne di tutte le età e talvolta

anche con borse, carrozzine e bambini al
seguito, perfino persone con problemi di
deambulazione. Neanche i vari casi di crona-
ca con persone ferite e decedute sembrano
spingere le persone a interrompere una pra-
tica così assurda. A Rfi era stato chiesto di
realizzare anche un secondo sottopasso in
direzione di via Roma, quando la stazione è
stata sottoposta all’ultimo restyling, ma la
richiesta alla fine non è stata accolta.
All’affollamento dei tanti pendolari si è
aggiunto negli ultimi mesi anche un aumen-

to dei senzatetto presenti all’interno dello
scalo che hanno portato a situazione di attri-
to con i passeggeri o di tensione tra di loro
che sono sfociate in veri e propri disordini.
Per il delegato alle politiche sociali Fiovo
Bitti, però, per quest’ultimi sarebbe in pro-
cinto di realizzarsi una soluzione come
riporta Civonline: il Comune avrebbe infatti
intensione di ristrutturare degli immobili
grazie ai fondi del Pnrr da mettere a disposi-
zione dei clochard. Una soluzione che dareb-
be loro una sistemazione dignitosa.

Pur di non usare il sottopasso a disposizione, in tanti rischiano la vita da anni e
a nulla sembrano valere ne gli incidenti già verificati ne i controlli di Polizia e vigilantes

Stazione di Ladispoli: ancora
attraversamenti selvaggi dei binari

Prosegue la fattiva collabora-
zione tra Marevivo e il
Gruppo Pellicano Hotels, gra-
zie alla quale il gruppo alber-
ghiero supporta la campagna
nazionale di Marevivo
“Adotta una spiaggia”, che
prevede attività di pulizia,
monitoraggio, tutela e valoriz-
zazione di decine di spiagge
in tutta Italia. 
Dopo le due pulizie della
Spiaggia della Chiaia, a Ischia,
e della spiaggia libera di Cala
Galera a Porto Ercole, in
Toscana, ieri il team dell’Hotel
La Posta Vecchia di Palo
Laziale, guidato dai volontari
dell’associazione ambientali-
sta, è stato protagonista di una
giornata all’insegna della sal-
vaguardia dell’ecosistema
marino nella spiaggia di
Marina di San Nicola a
Ladispoli. Dopo aver presen-
tato le principali attività del-
l’associazione, i referenti della
Delegazione Regionale
Marevivo Lazio hanno affian-
cato i dipendenti nelle opera-
zioni di pulizia della spiaggia.
L’impegno di tutti i presenti
ha permesso la rimozione di
oltre 130 kg di rifiuti, di cui
oltre 60 kg di plastica, oltre 40
kg di rifiuti indifferenziati,
oltre 25 kg di copertoni e mol-
tissimi mozziconi di sigarette
dal tratto di litorale che confi-
na con La Posta Vecchia e
Marina di San Nicola, un’area
isolata ma caratterizzata da un
forte inquinamento da plasti-
ca. «Siamo davvero felici di
avere al nostro fianco un par-
tner attento e presente come il
Gruppo Pellicano che ha intra-
preso azioni mirate attraverso
l’adozione di un modello
imprenditoriale basato sulla
sostenibilità» ha dichiarato
Raffaella Giugni,
Responsabile Relazioni

Istituzionali di Marevivo.
«Grazie all’impegno profuso
nelle varie attività di pulizia
delle tre spiagge adottate dal
gruppo, siamo riusciti a racco-
gliere più di 280 kg di rifiuti
solo nel 2022. “Adotta una
spiaggia” è una campagna che
ci sta molto a cuore proprio
perché vuole sensibilizzare
cittadini e turisti a pensare la
spiaggia non come un ambien-
te da vivere nei mesi estivi, ma
come un ecosistema ricco di
biodiversità, da tutelare tutto

l’anno.»  L’iniziativa è l’ultimo
degli appuntamenti nel qua-
dro del programma di sosteni-
bilità del Gruppo Pellicano “Il
Dolce Far Bene” che ha coin-
volto i tre hotel del Gruppo
(La Posta Vecchia di Palo
Laziale, Il Pellicano di Porto
Ercole e il Mezzatorre Hotel &
Thermal Spa di Ischia) in
numerose iniziative di sosteni-
bilità ambientale. “La sosteni-
bilità è un obiettivo concreto a
cui tendere nella vita e nell’or-
ganizzazione del lavoro di

realtà dell’ospitalità come la
Pellicano Hotels attraverso il
rispetto dell’ambiente e del
mare che ci circonda. Grazie
alla collaborazione con
Marevivo, che continua negli
anni, siamo felici di essere
coinvolti con il team dei nostri
tre hotel nel portare avanti
delle azioni tangibili nella cura
dei territori che ci ospitano e
che viviamo nella quotidiani-
tà” ha commentato Marie-
Louise Sciò, CEO & Direttore
Creativo Pellicano Hotels.

Un’iniziativa dedicata alla cultura
enogastronomica del territorio
romano e laziale con una focaliz-
zazione sul mondo della pasticce-
ria: è la “Roma Food Exhibition”,
che si è svolta nella Capitale in
occasione del Natale di Roma, in
via Ignazio Pettinengo, dove gli

studenti dell’Alberghiero di
Ladispoli (del Quarto Sala e
Quinto Pasticceria) si sono recati
venerdì 21 aprile accompagnati
dal loro Docente Paolo Ferranti.
Attività formative, incontri, semi-
nari di divulgazione, show-coo-
king: un’autentica full immersion
nelle ultime tendenze della risto-
razione d’eccellenza che si è aper-
ta nel primo pomeriggio con i
saluti dell’Assessore
all’Agricoltura e Ambiente del
Comune di Roma Capitale
Sabrina Alfonsi ed è proseguita
con la presentazione del Concorso
“Premio Roma”, promosso dalla
Camera di Commercio di Roma e
con una lezione-seminario sulla
figura professionale del Maître, a
cura di Angelo Fanton
(Presidente dell’Associazione
CiboFuturo) e di William
Ventura, Maître del CFP
Alberghiero di Castel Fusano. Ma
molti altri sono stati gli appunta-
menti che hanno caratterizzato
l’evento: dal riconoscimento delle
eccellenze del IV Municipio con
Fabrizio Fraschetti, Direttore del
CFP Alberghiero di Castel
Fusano, alla premiazione del
Concorso di gelateria “Palatino
D’Oro” con diverse dimostrazioni
che hanno destato l’entusiasmo
degli allievi di via Federici. Non
potevamo mancare a questa ini-
ziativa che ha consentito agli stu-
denti di approfondire temi centra-
li del loro curriculum di studi – ha
sottolineato il Prof. Paolo Ferranti,
Docente di Pasticceria
dell’Alberghiero di Ladispoli –
Obiettivo primario del nostro
Istituto è infatti quello di proporre
agli allievi le tendenze più inno-
vative che caratterizzano l’arte
enogastronomica. Si tratta di pro-
fessioni in continua evoluzione
che necessitano di un aggiorna-
mento quotidiano da parte di tutti
gli operatori del settore. La gior-
nata di oggi ha rappresentato
dunque per tutti gli studenti una
straordinaria occasione di matu-
razione e di apprendimento”.

“Nelle zone rurali di Monteroni
e Torre Flavia, in questi giorni,
stiamo provvedendo alla sosti-
tuzione delle lampade dell’illu-
minazione pubblica con appa-
rati alimentati ad energia sola-
re. Un intervento che vuole da
una parte rendere più sicure le
strade  di campagna e dall’altra
proseguire il cammino della
sostenibilità nel settore delle
opere pubbliche”. Con  queste
parole l’assessore ai lavori pub-
blici, Veronica De Santis, ha
annunciato un nuovo potenzia-
mento degli impianti di illumi-
nazione delle strade decentrate.

“L’Amministrazione comunale
- ha proseguito De Santis – ha
anche in programma nuovi
importanti investimenti sulla
riqualificazione degli impianti
della pubblica illuminazione,
che interesseranno tutto il terri-
torio cittadino”. “I pali della
luce autoalimentati – aggiunge
la consigliera Lorena Panzini,
delegata ai rapporti con il quar-
tiere Monteroni – sono stati
posizionati in punti critici e
poco illuminati della rete viaria
rurale e periferica dove il
rischio di incidenti era molto
alto”.

A Monteroni e Torre Flavia
continuano gli interventi
sull’illuminazione stradale

Marevivo e il gruppo Pellicano Hotels
di nuovo insieme per la difesa del mare
Il team dell’Hotel La Posta Vecchia di Palo Laziale guidato  dai volontari
di Marevivo in attività di sensibilizzazione e cleanup
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Gli allievi
dell’Alberghiero
alla “Roma
Food Exhibition”



Presentazione
in biblioteca del libro
“Il bambino imperfetto:
da Collodi a Rodari,
insieme a Pinocchio”

Grande partecipazione al Centro di Arte e Cultura
all’evento multimediale d’effetto per “Amori & delitti”
Il romanzo noir di Belleggia
conquista il pubblico
Pubblico delle grandi occa-
sioni per la presentazione de
“Amori & delitti nel centro
storico di Bologna al tempo
della Belle Epoque”.
Domenica pomeriggio, il
salone d’ingresso del Centro
di Arte e Cultura ha infatti
ospitato l’evento multime-
diale per la promozione del
secondo romanzo di Sandro
Belleggia. A dialogare con
l’autore Alessia Latini e
Francesca Lazzeri, mentre le
letture sono state curate dal-
l’attore Valerio Lucidi della
compagnia teatrale “I servi-
tori dell’arte”. A completare

il tutto il video con le imma-
gini storiche che sono state
proiettate su maxi schermo,
sotto la regia di Renzo Di
Cintio e Romolo Zugarelli.
Ad aprire l’evento il saluto
dell’assessore alla Cultura
del Comune di Ladispoli,
Margherita Frappa che ha
sottolineato l’importanza di
eventi come questo, che
danno lustro e rendono vivo
il Centro di Arte e Cultura,
facendo conoscere anche i
tanti scrittori che il territorio
ospita. 

Camilla Augello

L’amministrazione comunale
informa che, presso la Biblioteca
di Ladispoli, lunedì 8 maggio
alle ore 16.30, si svolgerà la pre-
sentazione di “Il bambino imper-
fetto: da Collodi a Rodari, insie-
me a Pinocchio” di Loredana
Simonetti. L'autrice, già scrittrice
di filastrocche, racconti e favole
per bambini  e da sempre appas-
sionata della letteratura per l'in-
fanzia, è affezionata amica della
Biblioteca e da anni opera come
Volontaria Nati per Leggere,
sostenendo la  promozione della lettura ad alta voce ai bambini di
età compresa tra 0 e 6 anni. Con il saggio "Il bambino imperfetto",
edito da Il Convivio Editore e con le illustrazioni di Alberto
D’Antoni, Loredana vuole darci un messaggio importante: l’imper-
fezione è una caratteristica di tutti noi e va comunque lasciata libe-
ra di esprimersi, attraverso la fantasia e la creatività. Viaggiando
nella letteratura per l’infanzia ci mostrerà quanto essa si sia unifor-
mata per lungo tempo ai modelli educativi tradizionali, assoggetta-
ti ad una ricerca di perfezionismo: solo grazie al Pinocchio di
Collodi, e infine a Gianni Rodari, sarà valorizzata la possibilità di
sbagliare, come occasione per imparare a conoscere noi stessi. La
presentazione sarà accompagnata al piano dalle musiche di
Claudia Simonetti, che suonerà brani musicali classici scelti per l'oc-
casione, di bambini imperfetti e al tempo stesso geniali. La parteci-
pazione è libera e gratuita e visto l'argomento e la modalità di svol-
gimento è dedicato ad un pubblico di grandi e piccini.
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Lago di Bracciano: parte il processo
contro i vertici di Acea Ato 2 del 2017
Alla sbarra per disastro ambientale. Comitato Difesa Lago di Bracciano in aula come parte civile
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“Entra nel vivo il procedimen-
to penale per disastro ambien-
tale a carico dei vertici di Acea
Ato 2 per l’abbassamento del
livello del lago di Bracciano
del 2017. Domani 4 maggio è
fissata la prima udienza dopo
il rinvio a giudizio dei compo-
nenti del Consiglio di
Amministrazione di Acea Ato
2 del 2017 retto allora da Paolo
Tolmino Saccani. Il Comitato
per la Difesa del Lago di
Bracciano, parte civile e firma-
tario dell’esposto dal quale
presero le mosse le indagini,
sarà presente in aula. Non
dovrà più accadere che una

multinazionale che gestisce un
bene comune come l’acqua
faccia scempio di un bene pro-
tetto come il lago di Bracciano
offendendo le comunità che lo
abitano. A sei anni dai fatti
mentre al lago manca ancora
circa un metro d’acqua per
raggiungere il livello dello
zero idrometrico corrispon-
dente all’incile del fiume
Arrone non si ha notizia di
alcun investimento di Acea
Ato 2 sul territorio e sulla rete
idrica, se non quella dell’ac-
quisizione del sistema idrico
integrato del Comune di
Anguillara e di Canale

Monterano del 30 settembre
scorso. Il Comitato per la
Difesa del Lago di Bracciano,
alla vigilia del processo, ci
tiene a ringraziare il proprio
pool di avvocati - Simone
Calvigioni, Francesco Falconi,
Mario Lepidi Marco
Marianello - che in modo del
tutto volontario ha condotto
ad una battaglia legale che ci
ha dato ragione ai livelli più
alti, sia dinanzi il Tribunale
Superiore delle Acque
Pubbliche che in Cassazione.
Ancora una volta ci appellia-
mo al ministero dell’Ambiente
a richiedere il risarcimento

danni ambientali; la normati-
va prevede che sia l’unico
organismo a poterlo fare.
Altro appello è rivolto al
Comune di Roma, detentore
del 51 per cento delle azioni, e
ai romani affinché non si
schierino più, come è accaduto
con la giunta Raggi, a fianco di
una multiutility che distribui-
sce dividendi senza farsi scru-
polo di ridurre un lago protet-
to alla stregua di un mero
invaso da sfruttare a piaci-
mento”. Nota a firma del
Comitato per la Difesa del
Bacino Lacuale Bracciano-
Martignano

Università Agraria, il Tribunale ha annullato
le prescrizioni al Presidente Daniele De Paolis
“Sono particolarmente contento. Dimostrata la verità. Finalmente è tornato
a splendere il sole e siamo tutti al lavoro. Abbiamo molto da raccontare”

Lanuvio: al Parco della
Rimembranza manifestazione
per il 36° anniversario della
Protezione Civile Comunale

“Sono particolarmente con-
tento che la Giustizia, pur
con i suoi tempi, abbia dimo-
strato la Verità. Come ormai
è noto il Tribunale del riesa-
me ha annullato le prescri-
zioni che il Tribunale di
Civitavecchia mi aveva
imposto privandomi della
capacità di esercitare la mia
attività all’interno
dell’Università Agraria di
Civitavecchia di cui sono
presidente democraticamen-
te eletto. Ringrazio l’avvoca-
to Lorenzo Mereu del Foro di
Civitavecchia per aver sapu-
to sostenere la bontà delle
mie ragioni. Abbiamo molto
lavoro che ci aspetta e nume-
rose iniziative da concludere,
frenate dalla tempesta che ci
ha investito. Finalmente è
tornato a splendere il sole e
siamo tutti al lavoro, oggi,
nell’interesse esclusivo della

collettività civitavecchiese.
Abbiamo molto da racconta-
re su questo periodo che ha
visto me e gli altri importanti
collaboratori alla guida di
un’Istituzione che è essa stes-
sa Civitavecchia, in quanto

custode del patrimonio col-
lettivo ed a salvaguardia del-
l’ambiente la cui condizione
è troppo spesso sottovaluta-
ta. Ho bisogno adesso di
rimettermi al lavoro con la
giusta tranquillità per porta-

re a termine tutti gli impegni
che mi ero assunto al
momento della mia elezio-
ne”. Dichiarazione di Daniele
De Paolis, presidente
dell’Università Agraria di
Civitavecchia

In occasione del 36esimo anni-
versario della costituzione del
Gruppo Comunale Protezione
Civile di Lanuvio, il Comune
ed il Gruppo hanno organiz-
zato una due giorni di iniziati-
ve ( il 6 e il 7 maggio), in cui i
volontari e gli operatori saran-
no a disposizione dei cittadini
al Parco della Rimembranza
per informazioni, scambi di
conoscenze e dimostrazioni.
“Si tratta- sottolineano il sin-
daco Andrea Volpi e l’assesso-
re alla Protezione Civile Mario
Di Pietro- di una manifestazio-
ne organizzata per ringraziare
tutte quelle persone che negli
anni hanno assicurato, con
attenzione e professionalità, a
fianco del Comune di Lanuvio
e delle forze dell’ordine, il
controllo e la difesa del territo-
rio, il soccorso e l’assistenza
alla popolazione nelle situa-
zioni di rischio. L’emergenza

pandemica con cui abbiamo
dovuto fare i conti ed i cam-
biamenti climatici in corso
hanno dimostrato quanto la
cultura di Protezione civile
può davvero fare la differenza
nei momenti di criticità. La
manifestazione sarà inaugura-
ta il 6 maggio, alle ore 15, alla
presenza del sindaco Andrea
Volpi, dell’assessore alla
Protezione Civile Mario Di
Pietro e del coordinatore del
Gruppo comunale di
Protezione civile Lanuvio
Angelo De Carolis. 

41 istituti da tutt’Italia: 20 scuole
medie e 21 tra licei e conservatori
per 600 studenti iscritti. Più di 200
audizioni in programma, tra cui
quelle di 7 orchestre. Il Concorso
Musicale Internazionale Città di
Tarquinia organizzato dall’IC
“Ettore Sacconi” si conferma un
importante punto di riferimento
tra i concorsi musicali dedicati alle
scuole e ai conservatori. “Le ade-
sioni sono state numerose - affer-
ma l’organizzazione -. Abbiamo
istituti da varie regioni italiane.
Tra questi l’IC “Rosario Livatino”
di Palermo, l’IC “Adolfo Crosara”
di Cornedo Vicentino, l’IC “San
Sepolcro” di Arezzo, l’IC
“Mondovi1̀”, l’IC “Margherita
Savoia” di Barletta, solo per citare
quelli più lontani. Siamo, quindi,
molto soddisfatti. Di fatto l’ultima
edizione del concorso è del 2019 e

siamo rimasti fermi per quattro
anni, a causa del covid.
Ripartiamo con slancio e rinnova-
to entusiasmo”. Una giuria forma-
ta da docenti di prestigiosi conser-
vatori italiani sarà chiamata a
valutare le prove dal 17 al 19 mag-
gio, che si terranno tra l’audito-
rium San Pancrazio, l’oratorio di
Santa Croce e la sala Sacchetti di

palazzo dei Priori, sede della
Società Tarquiniense d’Arte e
Storia (STAS). La premiazione in
forma di concerto si svolgerà il 21
maggio, dalle 16, al teatro comu-
nale “Rossella Falk”. “Le audizio-
ni sono la parte più impegnativa e
anche bella della manifestazione -
sottolinea l’IC “Ettore Sacconi” -,
perchè solamente in quei momen-

ti è possibile capire cosa rappre-
senti veramente la rassegna. Non
solo un concorso ma un momento
per stare insieme, condividere
esperienze e fare nuove amicizie
all’insegna della musica. Con il
centro storico di Tarquinia che
vedrà giovani, insegnanti e geni-
tori muoversi tra i luoghi delle
audizioni”. Per l’organizzazione

della rassegna, la dirigente scola-
stica dell’IC “Ettore Sacconi”
Dilva Boem si è affidata alla squa-
dra collaudata composta dal
direttore organizzativo Monia
Meraviglia, dal direttore artistico
Roberta Ranucci e dal coordinato-
re musicale Giovanni Lorenzo
Cardia. Patrocinato dalla Regione
Lazio, dal Comune di Tarquinia,
dalla Società Tarquiniense d’Arte
e Storia, dall’Accademia
Tarquinia Musica e dal Lions
International Governatore
Distretto 108L, dal Lions Interclub
IV Circoscrizione, il Concorso
Musicale Internazionale Città di
Tarquinia ha il sostegno di
Pianoforti Di Marco, Uil Scuola
Viterbo, Cartolandia
Cartolibreria, Tuscia Tirrenica
Camping Village e Lions Club
Tarquinia. 

Arrivano scuole da tutt’Italia 
per il Concorso Musicale

Internazionale “Città di Tarquinia”
Chiuse le iscrizioni, sono 41 gli istituti partecipanti 
alla rassegna organizzata dall’IC “Ettore Sacconi”



Apre la mostra presso il Museo del Mare nel Castello di Santa Severa
Castrum Novum: la città ritrovata
La mostra è dedicata ai risultati ottenuti dagli scavi nell’antica città romana
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Sabato 6 maggio alle ore
11.00 si inaugurerà la mostra
dedicata ai risultati degli
scavi nell’antica città romana
di Castrum Novum in corso
di indagine nel territorio di
Santa Marinella in località
Torre Chiaruccia-Capo
Linaro. Per la prima volta si
presentano al pubblico le
novità emerse dagli studi e
dalle ricerche che da oltre un
decennio stanno ricostruen-
do la storia e l’archeologia
dell’antica colonia romana,
vissuta per circa ottocento
anni tra il III secolo a.C. e il
V-VI secolo d.C. Un castrum
dell’epoca delle guerre puni-
che cinto da possenti mura,
costruito a controllo della
costa lungo la via Aurelia,
trasformatosi in centro urba-
no in epoca imperiale con

proprie istituzioni, edifici
monumentali, un teatro, tem-
pli, ricche domus, terme,
ville marittime, peschiere e
tanto altro ancora da scopri-
re. 
zGli scavi, condotti dal Polo
Museale Civico di Santa
Marinella, con la supervisio-
ne della Soprintendenza
Archeologia e Belle Arti per
l’Etruria, vedono la parteci-
pazione dell’Università della
West Bohemia, l’Institutum
Romanum Finlandiae,
l’Istituto Nazionale di
Geofisica e Vulcanologia,
l’A.S.S.O. e il Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite. La mostra sarà pre-
sentata dal curatore scientifi-
co Flavio Enei, direttore del
Polo Museale Civico e degli
scavi di Castrum Novum e

resterà aperta fino al 30 set-
tembre: un percorso espositi-
vo che con numerosi reperti,
pannelli illustrativi e video
racconta la storia degli studi,
i ritrovamenti, la nuova ricer-
ca, la topografia dell’insedia-
mento, il suo sviluppo stori-
co e alcuni aspetti della vita
quotidiana degli antichi
castronovani. Un progetto di
esposizione scientifico-divul-
gativa promosso dal Polo
Museale Civico di Santa
Marinella, patrocinato
d a l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale, dalla
Soprintendenza Archeologia
e Belle Arti per l’Etruria,
sponsorizzato dalla Società
PQE Group e dal Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite. In occasione del-
l’inaugurazione sono previsti

gli interventi di saluto del
sindaco Pietro Tidei, della
soprintendente Margherita
Eichberg, della direttrice
dell’Istituto Finlandese di
Roma Ria Berg, della delega-
ta Paola Fratarcangeli, della
consigliera regionale
Marietta Tidei.
Interverranno, inoltre, gli
sponsor della mostra
Giampaolo Mazzuca per
PQEGroup e Paolo Marini
per il GATC. 
Sarà presentata da Roberto
Malinconico la ricostruzione
in 3D del teatro scoperto con
l’ultima campagna di scavi e
il trailer del video di promo-
zione culturale “Italia è il mio
nome” girato a Castrum
Novum dalla regista Saria
Cipollitti con Matteo
Montalto e Mariella Nava.

Barbara La Rosa:
“Commissione 
ambienteal lavoro 
sulla Comunità energetica”

È tornata ieri mattina riunirsi la
Commissione Ambiente sul
tema della comunità energeti-
che. L’organo consiliare presie-
duto dalla consigliera Barbara
La Rosa ha tra l’altro audito il
presidente del Consorzio di
gestione dell’Osservatorio
Ambientale, Ivano Iacomelli.
“È stata l’opportunità - spiega
la presidente La Rosa - per
approfondire in modo tecnico
la tematica all’ordine del gior-
no. È importante poter scen-
dere ad un livello operativo
nel percorso che ci può porta-
re al vario della Comunità
energetica, iniziativa che
riguarda da vicino la cittadinan-
za e che può sbloccare incen-
tivi significativi. Attraverso il
lavoro della Commissione, su
preciso indirizzo
dell’Amministrazione e con un
prezioso e fattivo contributo
delle opposizioni, stiamo pro-
cedendo su quella strada,
accumulando un bagaglio
conoscitivo su come operare.
È in atto una ricognizione dei
terreni e degli edifici di pro-
prietà comunale che potreb-
bero essere inseriti nel proget-
to e presto dedicheremo al
tema della Comunità energeti-
ca un momento divulgativo
pubblico, al quale possa parte-
cipare la cittadinanza. Il prossi-
mo passo sarà comunque l’ap-
provazione di uno specifico
atto di indirizzo in giunta, su
proposta del Vicesindaco
Manuel Magliani e con il favo-
re del gruppo politico che rap-
presento”, conclude la consi-
gliera Barbara La Rosa.

in Breve

Si parlerà di Cyberbullismo nel
prossimo convegno della Sezione
Fidapa BPW Italy di Civitavecchia,
organizzato con il patrocinio del
Comune di Civitavecchia e della
Fondazione Ca.Ri.Civ., nell’ambito
del Tema Nazionale Fidapa per il
biennio 2021-2023 “Unite verso un
fine comune: sostenere un’istruzio-
ne e formazione di qualità e pro-
muovere l’equità, la coesione sociale
e la cittadinanza attiva”. Dopo i
saluti del Sindaco Avv. Ernesto
Tedesco, della Presidente della
Fondazione Ca.Ri.Civ. Gabriella

Sarracco, dell’Assessore alle
Politiche Sociali Cinzia Napoli e
della Presidente della Sezione Maria
Cristina Ciaffi, spetterà ai tre relato-
ri esporre l’argomento sotto diversi
aspetti, moderati dalla Vice
Presidente di Sezione Laura
Gurrado e dalla giornalista Grazia
Graziadei Vice Direttore del TG1.
“Si tratta purtroppo di un fenomeno
in allarmante crescita. - dichiara la
Presidente Maria Cristina Ciaffi - La
facilità con cui i giovani e i ragazzi
usano la tecnologia e la facilità con
cui essi possono fare vessazioni

informatiche, attraverso un click del
mouse o un touch sul display, ren-
dono più difficile capire il danno
che si crea e le conseguenze che ne
derivano. Come azione di contrasto
a questa forma di discriminazione,
la FIDAPA BPW Italy, ha inteso per-
tanto organizzare questo convegno,
invitando docenti e studenti, al fine
di promuovere un’occasione di
riflessione e di sensibilizzazione
pubblica”. L’appuntamento è per
sabato 6 maggio alle ore 10,00 pres-
so il Teatro della Fondazione
Ca.Ri.Civ. in Piazza Verdi.

Il ‘cyberbullismo’ al centro del convegno
della Sezione Fidapa BPW di Civitavecchia

Partono le visite guidate gratuite
per ricordare i bombardamenti
della Seconda Guerra Mondiale

“La giusta transizione
per Civitavecchia”

Ottant’anni fa, durante la Seconda
guerra mondiale, Civitavecchia
subì dei bombardamenti deva-
stanti che rimodellarono per sem-
pre il suo tessuto urbano. Dal 13 al
20 maggio prossimi questa storia
terribile sarà ricordata all’Antica
Rocca con una mostra,
“Civitavecchia 80”: un fitto pro-
gramma di esposizioni, video,
conferenze ed eventi che verrà
reso pubblico tra pochi giorni. Già
da oggi, però, è possibile prenota-
re una visita guidata gratuita scri-
vendo a
civitavecchia80@europe.com con
l’indicazione di data e orario scel-
ti, nome, cognome e recapito tele-
fonico. Le visite guidate si svolge-
ranno dal 14 al 19 maggio, alle ore
10:30 e alle 15:00.

“Con una grande partecipazione di lavoratori, il 3 maggio, presso la
centrale elettrica di Torrevaldaliga Nord, si è svolta l’assemblea sinda-
cale congiunta Fiom e Filctem organizzata dalle segreterie territoriali,
con la presenza della Camera del Lavoro Territoriale di Cgil
Civitavecchia Roma Nord Viterbo e delle strutture nazionali di entram-
be le categorie. Presenti la segreteria generale della CdLT Stefania
Pomante, i dirigenti nazionali di Filctem e Fiom Andrea Lovisetto e
Rosita Galdiero e i segretari Fiom e Filctem territoriali Giuseppe
Casafina e Alessio Lionetti. L’iniziativa di oggi è il proseguo della gran-
de assemblea nazionale Fiom e Filctem del 23 febbraio a Roma volta a
promuovere incontri ed iniziative comuni. Dall’assemblea è emersa in
maniera chiara e netta la richiesta di una giusta ed equa transazione
energetica che abbia come elementi fondamentali ed imprescindibili, la
sicurezza del territorio e delle persone attraverso l’incentivazione delle
cosiddette FER (Fonti Energetiche Rinnovabili) con la diversificazione
del mix delle fonti energetiche attualmente disponibili. Oltre a questo,
altro elemento imprescindibile e fondamentale è il rispetto del lavorato-
ri interessati in questo processo, passando senza se e senza ma attraver-
so percorsi formativi di aggiornamento e riqualificazione per far sì che
la transizione avvenga senza traumi ed esclusioni. In poche parole:
lavoro buono e di qualità. Cgil Fiom e Filctem di Civitavecchia Roma
Nord Viterbo si impegnano a continuare questo percorso insieme per
garantire una giusta ed equa transazione energetica che porti sicurezza,
lavoro e garanzie a questo territorio”. Nota della Camera del Lavoro
Cgil, Filctem-Cgil, Fiom-Cgil Civitavecchia Roma nord Viterbo.





“Il cammino per dare piena e concreta
attuazione alla delega fiscale è solo
all’inizio. C’è tanto lavoro da fare, ma
sono certa che potremo contare sul vostro
prezioso contributo. I professionisti
hanno tutte le competenze necessarie per
aiutare il decisore politico, affiancarlo
nella definizione di norme spesso molto
tecniche e nel processo di semplificazione
della burocrazia, dove possibile, perché
anche questo va fatto. Di questa capacità
abbiamo bisogno per scrivere insieme un
nuovo ‘patto fiscale’ per l’Italia e inaugu-
rare una nuova era nei rapporti tra fisco
e contribuenti, e dunque tra Stato e citta-
dini, cioè ispirata alla reciproca fiducia e
al riequilibrio dei rapporti”. Lo ha detto
il presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, in un videomessaggio invia-

to ieri all’Assemblea dei commercia-
listi. “Sono tanti gli obiettivi che ci pre-
figgiamo con questa riforma: ridurre il

carico fiscale; premiare chi produce e
lavora di più con una tassa piatta agevo-
lata sugli incrementi di salario; sostenere

chi investe e assume in Italia secondo il
principio ‘più assumi, meno tasse paghi’,
cioè più è alta l’incidenza di lavoro, di
manodopera, in rapporto al fatturato e
meno tassi devi allo Stato, perché più
lavori crei e più aiuti lo Stato; e poi scri-
vere regole contabili chiare e certe per
liberare le migliori energie della nostra
Nazione e rendere più attrattiva l’Italia a
livello internazionale per chi vuole inve-
stire e produrre in Italia. Certo, è un pro-
gramma ambizioso però come si sa la
determinazione non ci manca. E ci augu-
riamo di continuare a vedervi al nostro
fianco in questo percorso, così come avete
fatto finora”. “Sarà una sfida intensa –
ha aggiunto il premier – ma sarà anche
una sfida entusiasmante. Un tassello
fondamentale per ridare nuovo slancio

alla nostra nazione. A me piace pensare
che siamo stati alleati fin qui, perché
molte sono le cose che insieme siamo riu-
sciti a fare per il bene di questa nazione.
E confido che saremo alleati anche in
futuro”. Quindi ha ricordato: “L’Italia
è la nazione con il più alto numero di
professionisti in Europa e quello italiano
è un modello sociale, economico e cultu-
rale che noi vogliamo sostenere e valoriz-
zare. La ragione è semplice: con la loro
competenza e con la loro deontologia, i
professionisti si mettono al servizio dei
cittadini, sono loro alleati, sono i ‘difen-
sori’ degli italiani. Sono, per la mia idea
di che cosa sia la politica, un’estensione
di quello che chi fa politica con la ‘P
maiuscola’ vive come proprio impegno”,
ha concluso Meloni.

Il premier Giorgia Meloni all’Assemblea dei commercialisti ha illustrato i punti fermi della riforma

“Scriviamo insieme il nuovo patto fiscale”
Tra gli obiettivi, ridurre il carico, incentivare a chi lavora o assume e favorire gli investimenti

Il vicepremier Antonio Tajani, nonché ministro
degli Esteri, come coordinatore di Forza Italia gui-
derà la due giorni azzurra oggi e domani a Milano.
“Sarà innanzitutto l’occasione per ribadire la nostra
identità – ha spiegato in un’intervista al “Giornale”
–. Diremo agli italiani cosa stiamo facendo al governo e
ovunque siamo presenti nelle istituzioni e sui territori.
L’evento di Milano è stata pensato e fortemente voluto
dal presidente Silvio Berlusconi per rafforzare la nostra
azione politica in vista dei prossimi appuntamenti eletto-
rali e per riaffermare i nostri valori. Siamo una forza di
governo seria e responsabile, per questo è prioritario
ascoltare e confrontarci con tutti i mondi, a cominciare da
quello del lavoro, delle imprese e delle associazioni di cate-
goria”. La kermesse cade durante il ricovero di
Silvio Berlusconi: “Sta meglio ed è in progressivo recu-
pero. Questa è la notizia che più ci conforta anche perché
Berlusconi è Forza Italia. So che ha lavorato molto in que-
sti giorni per preparare la convention. Sono certo che in
qualche modo riuscirà ad abbracciare ancora una volta il
suo popolo”. A sette mesi dall’insediamento del
governo Meloni, ha proseguito Tajani, “Forza Italia
ha mantenuto, e continua a mantenere, la sua posizione.
Ci stiamo impegnando strenuamente sia al governo che
in Parlamento, ma anche sul territorio con gli ammini-
stratori locali per far sì che il centrodestra sia un elemen-
to di stabilità. Se ancora qualcuno nutrisse dubbi sulla
nostra posizione, ribadisco che in Italia una forza di cen-
tro esiste e si chiama Forza Italia. Siamo alternativi alla

sinistra e rappresentiamo nel nostro Paese il Partito
popolare europeo. Puntiamo sui giovani e guardiamo al
futuro”. “Sono io che ho voluto fortemente questa mani-
festazione di Milano per dimostrare che Forza Italia è al
fianco di Silvio Berlusconi, unico leader. Non ci sono ‘lea-
derinì o aspiranti leader, io faccio il vicepremier e mini-
stro, faccio il coordinatore e vicepresidente del partito, mi
basta questo. Berlusconi è la nostra guida e non ci sono
aspiranti leader dopo di lui” ha poi rimarcato Tajani
intervenendo alla trasmissione di Raitre, “Agorà”.
“E’ lui che ci ha portato alla vittoria e anche questo gover-
no è frutto di quella intuizione del 1994”, ha spiegato.
Quanto alla deriva radicale del Pd: “È chiaro che in
un partito come il Pd, così come si sta configurando, la
parte più moderata, cattolica e riformista si trova a disa-
gio soprattutto quando si discute di valori non negoziabi-
li. Non mi sorprenderei se altri esponenti che abbiano una
storia del genere decidessero di lasciare un gruppo che si
sta avviando verso una deriva massimalista e radicale”,
ha concluso il ministro degli Esteri.

Al via la convention di Forza Italia
Berlusconi ritornerà con un audio

“L’Europa ha dimostrato di sapere affrontare le
sfide e le crisi più difficili, emergendone più forte e
coesa. Le ragioni del patto fondativo europeo sono
più che mai attuali”. Sono le parole espresse dal
presidente della Repubblica Sergio Mattarella
in un messaggio inviato alla conferenza “The
State of the Union” che si è tenuta alla Badia
Fiesolana (Firenze). “‘Costruire l’Europa in
tempi di incertezza’, recita il tema scelto per la
manifestazione odierna, cogliendo il senso
della sfida”, ha riferito il messaggio sottoline-
ando che “oggi è, più che mai, necessario continua-
re la costruzione europea, con coraggio. Nei
momenti di maggiore difficoltà rinnovarsi è essen-
ziale e risolutivo”. “L’Unione sta affrontando di
nuovo emergenze globali di portata epocale - spiega
il capo dello Stato -, pandemia, conseguenze
drammatiche del cambiamento climatico, flussi
migratori incontrollati, l’ingiustificabile aggressio-
ne della Federazione Russa all’Ucraina e le sue
devastanti conseguenze umanitarie, geopolitiche ed
economiche. Prove che hanno offerto e richiedono
ancora unità, solidarietà e uno sforzo congiunto nel
difendere i valori senza i quali l’Unione non avreb-
be motivo di essere: Stato di diritto, libertà fonda-
mentali, democrazia”. E, secondo il presidente
della Repubblica, si può trarre dalla storia una
lezione: “L’Europa ha dimostrato - ricorda
Mattarella - di sapere affrontare le sfide e le crisi

più difficili, emergendone più forte e coesa. Le ragio-
ni del patto fondativo europeo sono più che mai
attuali”. Lo Stato dell’Unione che si è riunito
anche quest’anno a Fiesole è “un’occasione pre-
ziosa per riflettere sul progetto europeo in un
momento storico cruciale per il nostro continente e
a pochi giorni dall’anniversario del 9 maggio, festa
dell’Europa”, ha continuato il presidente della
Repubblica. “L’Europa, nel momento più incerto e
sconfortante della sua storia, seppe fare dell’impro-
babile il possibile. I popoli europei, al termine di una
guerra sanguinosa e fratricida, si unirono deciden-
do di costruire assieme il proprio futuro, ponendo le
fondamenta per una pace duratura”, ha ricordato
il presidente. “Da allora, si è dato avvio ad un per-
corso comune che, non senza difficoltà, contraddi-
zioni e anche fallimenti, prosegue lungo la sua tra-
iettoria, rappresentando un’esperienza di successo”,
ha concluso il messaggio del capo dello Stato. 

Mattarella: “Più che mai attuali
le ragioni fondative dell’Europa”
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L’Unione europea è ufficialmente in
economia di guerra. L’ultimo prov-
vedimento presentato dalla
Commissione della Ue ha infatti
l’obiettivo di accelerare la produzio-
ne di armi, munizioni in particolare,
per fornire l’Ucraina ma anche per
rimpinguare gli arsenali dei
Ventisette che vanno svuotandosi a
un ritmo vertiginoso proprio a causa
del conflitto scatenato da Mosca. La
proposta di legge è stata battezzata
con l’acronimo Asap per indicare
“Act in Support of Ammunition
Production” ma anche per l’uso
comune del termine che significa “il
prima possibile”. Perché il tempo è
un fattore fondamentale: l’obiettivo
della legge è arrivare a una capacità
produttiva di un milione di munizio-
ni l’anno, nel giro dei prossimi dodi-
ci mesi. E, per farlo, la Commissione
europea mette sul tavolo 500 milioni
di euro (260 dal Fondo europeo per
la Difesa e 240 dal futuro strumento
per gli appalti comuni, Edirpa, che
dev’essere ancora approvato). Ma i
500 milioni di euro dovrebbero por-
tare a un co-finanziamento da parte
degli Stati di altri 500 milioni per un
totale di un miliardo. E questo
miliardo si sommerà al miliardo di

euro che verrà stanziato dal Fondo
europeo per la Pace per gli acquisti
comuni di munizioni da destinare
all’Ucraina che ha ottenuto il via
libera dagli ambasciatori Ue proprio
in giornata. “Quando si tratta di dife-
sa, la nostra industria deve ora entra-
re in modalità economia di guerra”,
ha spiegato il commissario al
Mercato interno e all’Industria,
Thierry Breton, convinto delle neces-
sità di “adattarsi alle esigenze dei
conflitti ad alta intensità”.

La proposta in dettaglio
La proposta comprende uno stru-

mento per sostenere finanziariamen-
te il rafforzamento delle capacità di
produzione di munizioni nell’indu-
stria dell’Unione, nonché un mecca-
nismo per mappare, monitorare e
anticipare i “colli di bottiglia” nelle
catene di approvvigionamento.
Introduce inoltre un quadro norma-
tivo temporaneo per far fronte alla
carenza di forniture di munizioni.
Esattamente ciò che, sempre Breton,
aveva fatto durante la fase più diffi-
cile della produzione europea dei
vaccini contro il Covid. Gli Stati, per
finanziare questo ulteriore sforzo
economico, possono ricorrere, secon-

do la Commissione, ai Fondi di coe-
sione, al Fondo di sviluppo regiona-
le o al Fondo per una transizione
giusta e persino possono includerlo
nelle modifiche del Pnrr. “Rientra
nell’obiettivo della resilienza”, ha
spiegato Breton. La Commissione
propone di finanziare il 40 per cento
degli impegni e di aggiungere un
ulteriore 10 per cento di incentivo se
vengono create associazioni tran-
sfrontaliere per la produzione. In
particolare, saranno finanziate l’otti-
mizzazione, l’ampliamento, l’ammo-
dernamento, il miglioramento o il
riutilizzo delle capacità produttive
esistenti o la creazione di nuove
capacità. Verranno premiati anche la
creazione di associazioni industriali
transfrontaliere, la fornitura di capa-
cità di produzione di emergenza
riservate, i processi di collaudo o
ricondizionamento di munizioni e
missili obsoleti o la riqualificazione e
il miglioramento delle competenze
dei lavoratori. Per garantire la sicu-
rezza degli approvvigionamenti, la
legge prevede misure temporanee di
emergenza, come la possibilità di
attivare, su richiesta di uno Stato
membro contraente e d’intesa con gli
Stati membri interessati, ordini prio-

ritari. Sono inoltre previste misure
per accelerare i permessi e le certifi-
cazioni e favorire la contrattazione e
le cessioni paritetiche. Nel caso in cui
un’impresa rifiuti un ordine, la
Commissione europea può, d’intesa
con lo Stato membro in cui è stabili-
ta, adottare un atto di esecuzione che
“obblighi le società interessate ad
accettare o eseguire l’ordine di classi-
ficazione di priorità, ad un prezzo
equo e ragionevole”.

Fondo per gli acquisti
Intanto gli ambasciatori hanno dato
il via libera al secondo asse della
strategia per aumentare le fornitura
di munizioni all’Ucraina: un miliar-
do di euro per acquisti congiunti di
munizioni e missili prodotti da
aziende stabilite in Ue (o Norvegia) e
che producono in Ue (o Norvegia).
Inoltre, sono ammissibili le munizio-
ni e i missili che siano stati assembla-
ti nell’Ue (o in Norvegia) con catene
di produzione in parte extra euro-
pee. 
Il primo asse, sempre del valore di
un miliardo di euro, riguarda invece
il rimborso degli Stati che hanno
“svuotato” i propri arsenali per
sostenere l’Ucraina. 

Bruxelles organizza l’economia di guerra per rimpinguare le riserve di armi dei 27 Stati membri

L’Ue rifornisce gli arsenali: pronto un miliardo
Nella proposta della Commissione Ue anche la possibilità di finanziare modificando i Pnrr

Taiwan ha reso noto ufficialmente ieri
di aver rilevato un drone da ricognizio-
ne a lungo raggio inviato dalla Cina per
fare il giro dell’isola. Si tratta della
seconda volta che Taipei fornisce prove
di attività del genere da parte di
Pechino. La notizia è stata riportata con
risalto dal “South China Morning
Post”. Secondo il ministero della Difesa
di Taiwan, l’Esercito popolare di libera-
zione (Pla) ha inviato un drone da rico-
gnizione a lungo raggio per sorvolare
l’isola, accompagnato per parte del
volo da un aereo. Taipei ha anche
dichiarato di aver rilevato un totale di

27 aerei della Cina vicino all’isola nelle
ultime ventiquattr’ore, di cui 13 sono
entrati nella zona di identificazione

della difesa aerea di Taiwan (Adiz). Il
drone-spia a lungo raggio BZK-005 – in
base a una mappa di tracciamento dif-
fusa dal ministero della Difesa di
Taiwan – ha fatto il giro del lato orien-
tale dell’isola, volando in senso orario
da nord a sud, mentre altri velivoli si
libravano a sud-ovest e vicino alla linea
mediana che divide il Taiwan Stretto. Si
ritiene che il drone BZK-005 fosse dota-
to un’antenna di collegamento dati
satellitare all’interno del rigonfiamento
del naso per aiutarlo a connettersi con i
satelliti di media e alta quota di
Pechino.

Schermaglie infinite tra Cina e Taiwan
Sopra l’isola un drone-spia di Pechino

Il tribunale di Minsk, in Bielorussia, ha condannato il giorna-
lista Roman Protasevich, uno dei fondatori del canale
Telegram “Nexta”, designato come organizzazione terroristi-
ca dalla stessa Bielorussia, a otto anni di reclusione. Lo ha
riferito l’agenzia di stampa “Ria Novosti”. Altri due fondato-
ri di “Nexta”, Stepan Putilo e Yan Rudik, sono stati condan-
nati in contumacia rispettivamente a 20 e 19 anni di reclusio-
ne. Protasevich, Putilo e Rudik sono stati accusati di “incita-
mento all’inimicizia sociale e discordia, organizzazione di
rivolte di massa, richieste pubbliche per atti di terrorismo”,
nonché altre azioni che minacciano la sicurezza nazionale
della Bielorussia, la creazione di un’organizzazione estremi-
sta, calunnie e insulti pubblici contro il leader bielorusso,
Aleksandr Lukashenko. Protasevich era stato arrestato il 29
maggio 2021 dopo il dirottamento su Minsk del volo Ryanair

Atene-Vilnius da parte delle autorità bielorusse. Protasevich
era fuggito dalla Bielorussia nel 2019 per timore di essere
arrestato, ma aveva continuato a lavorare con “Nexta” anche
dall’esilio. Il canale Telegram si era distinto per la diffusione
di informazioni contro il regime di Aleksandr Lukashenko e
per aver dato voce alle proteste di piazza successive alle ele-
zioni presidenziali dell’agosto 2020. Lo scorso novembre, le
autorità della Bielorussia avevano accusato formalmente
Protasevich, su cui quindi pendeva un mandato di arresto,
dopo aver lanciato un’indagine che coinvolgeva l’attivista e il
collega Stsyapan Putsila. Già ai tempi del liceo Protasevich
era stato preso di mira dalle forze dell’ordine, venendo espul-
so dall’istituto che frequentava per aver partecipato a una
manifestazione di protesta nel 2011. Successivamente, il gio-
vane aveva vista cancellata anche la propria iscrizione ad un

programma di giornalismo dell’Università statale di Minsk,
sempre per questioni politiche. Successivamente l’attivista
aveva collaborato con altri media, fra cui “Radio Free
Europe-Radio Liberty”, emittente statunitense attiva
nell’Europa orientale.

Il giornalista Roman Protasevich condannato a otto anni come terrorista in Bielorussia

A Minsk la mannaia sui dissidenti 



Belpaese, (ri)arriviamo! Dopo i ‘ponti’ di
aprile e del 1° maggio, aspettando l’esta-
te, l’Italia si prepara a giugno a essere
nuovamente una delle mete preferite dai
turisti in questo 2023 che sta segnando
davvero il rilancio del settore. Già, perché
i segnali relativi al prossimo mese fanno
pensare ancora a un possibile numero di
visitatori da record. Soprattutto stranieri:
sono infatti il 65% di coloro che attual-
mente stanno cercando un posto in alber-
go o in altre strutture, in particolare ame-
ricani, inglesi e tedeschi, i quali punteran-
no sui weekend lunghi. Dove andranno?
Non ci sono solo le città d’arte… In gene-
rale, infatti, la domanda turistica per il
mese di giugno è variegata e presenta
delle particolarità interessanti. Secondo i
dati sulle ricerche nelle strutture ricettive,
i inizieranno quindi ad aumentare ancora
– gradualmente – in questo mese di mag-
gio e poi con l’arrivo di giugno. Alcune
destinazioni come le città d’arte sono già
in piena attività, le località balneari invece
si preparano ad accelerare il ritmo.

Il successo dei weekend lunghi 
Di tutti gli utenti che nel mese di marzo
hanno cercato un pernottamento per
l’Italia (circa 2,1 milioni), il 65% proviene
dall’estero: è un valore molto alto, quasi
un monopolio, ma non sorprende, dato
che gli italiani si stanno concentrando
sulla pianificazione delle vacanze al mare
di luglio e agosto. Gli stranieri, invece,
sono meno propensi a visitare lo Stivale
con le alte temperature estive, soprattutto
considerando che stiamo parlando princi-
palmente di americani, inglesi e tedeschi.

Gli Stati Uniti, infatti, sono al primo posto
tra le nazionalità dei turisti più desiderosi
di visitare l’Italia a giugno e rappresenta-
no ben il 16,0% del totale della domanda.
Segue poi il Regno Unito (14,4%) e le vici-
ne Germania (7,5%), Francia (6,8%) e
Svizzera (3,1%). A seguire, poi, alcuni
mercati interessanti nonostante una
quota di domanda relativamente bassa, e
cioè: Giappone (2,9%), India (1,5%),
Brasile (1,4%) e Singapore (1,3%). La for-
mula più richiesta è sicuramente quella
del weekend lungo: è un dato che cambia
anche sensibilmente tra una nazionalità e
l’altra, ma mediamente i viaggi che si
faranno in Italia a giugno avranno una
lunghezza di 3,9 notti. Seguono questa
tendenza americani (3,8 notti), inglesi (3,6

notti), francesi (3,7 notti), indiani (3,8
notti) e brasiliani (3,8 notti); mentre italia-
ni, tedeschi e svizzeri stanno cercando
pernottamenti più lunghi, rispettivamen-

te da 5,4, 5,0 e 5,3 notti. Al contrario, la
permanenza media di giapponesi e singa-
poriani è molto più corta; cioè di 1,6 e 1,2
notti. Questo potrebbe sembrare incoe-

rente, considerando che si tratta di mer-
cati di lungo raggio, ma in realtà è legato
alla preferenza di questi turisti per i viag-
gi multi-destinazione, che prevedono più
tappe e quindi lo spostamento da una
struttura all’altra durante il loro soggior-
no in Italia.

Il turismo non si ferma più, gli stranieri
preparano il viaggio in Italia anche a giugno
Il Belpaese si prepara a essere nuovamente una delle mete preferite dai turisti

di Luisanna Tuti

Squillano le trombe, rullano i tam-
buri, sfilano i reparti della guardia
reale. Ormai è tutto pronto: il 6
maggio Carlo sarà incoronato
“Re del Regno Unito di
Gran Bretagna e Irlanda
del Nord” e Camilla non
sarà “Regina consorte”,
bensì “Regina”. Nel
momento dell’incoronazio-
ne Carlo indosserà la corona di
Sant’Edoardo (444 grandi pie-
tre preziose), mentre uscirà da
Westminster con la più leggera
corona Imperial State Crown
(2.868 diamanti, 273 perle, 17
zaffiri, 11 smeraldi, 15 rubini).
A Camilla è stata destinata la
corona della Regina Mary (2.200
diamanti. Il celebre diamante Koh-
i-Noor, reclamato dal governo
indiano, è stato sostituito dal
Cullinan V per evitare polemiche).
Davanti alla Cattedrale, già addob-
bata a festa, sono “schierati” i primi
spettatori. Seggioline, coperte,
sedie a sdraio, molti si sono accam-
pati da giorni dietro le transenne,
tenuti d’occhio dalla polizia che
pattuglia il percorso notte e giorno.

Intanto Carlo, per l’occasione, ha
voluto onorare il desiderio della
regina Elisabetta, compiendo degli
atti da Re: ha insignito suo fratello
Edoardo, nel giorno del suo 59°
compleanno, del titolo di “Duca di
Edimburgo”, in precedenza porta-
to dal padre Filippo, evento prece-
duto da un’altra importante deci-
sione presa il 25 dicembre a
Sandingham, quando i membri

della famiglia reale si stavano
scambiando i doni di Natale. In tale
circostanza ha voluto premiare sua
nuora, la principessa Kate, attri-
buendole il titolo di “Colonnello
Onorario delle Guardie Irlandesi”.
Il titolo va a sommarsi a quello di
Principessa del Galles, Duchessa di

Rothesay in Scozia, Ranger
Onorario Canadese, Comandante
Onorario dei Cadetti della Royal
Air Force, Lady sponsor dell’HMS
Glascow(fregata della Royal Navy
del Regno Unito). Insomma la gio-
vane Middleton è diventata una
figura chiave della Royal Family.

Non finiscono qui le iniziative del
futuro Re. Infatti, in occasione del
suo 74 compleanno, Carlo aveva
già concesso un bonus ai dipen-
denti di Buckingham Palace, versa-
to direttamente dalle casse della
corona e calcolato inversamente
proporzionale all’entità degli sti-
pendi. In particolare, ad Angela
Kelly, sarta della regina, è stata
conferita una onorificenza minore.
Intanto su twitter il giornalista
Piers Morgan si scaglia contro
Harry e Meghan pubblicando un
articolo al vetriolo: “Carlo deve
spogliare questi due ratti velenosi
di tutti i titoli e legami con la fami-
glia, prima che distruggano la
monarchia”. Secondo la rivista
Vanityfair, questo non rientra nelle
intenzioni del re, sia per ragioni
affettive, sia per calcoli strategici.
Carlo infatti conosce bene suo
figlio e questa decisione potrebbe
aumentare gli atteggiamenti vitti-

mistici della coppia che da sempre
ha lamentato il fatto di non essere
stata accettata benevolmente in
famiglia. Intanto i preparativi con-
tinuano, si lucidano le carrozze, si
stendono i tappeti, si spolverano le
poltrone. E’ stato anche stabilito
che tra i paggi, che faranno da
corona alla coppia reale, oltre il pic-
colo George, figlio di William e
Kate, ci saranno anche i nipoti di
Camilla. Sembra certo che Jill
Biden e signora parteciperanno alla
cerimonia, venendo meno alla tra-
dizione che non prevede la presen-
za del presidente USA all’incoro-
nazione dei reali inglesi. Non è
invece sicura la partecipazione di
Harry e Meghan che, pur essendo
stati invitati, non hanno conferma-
to. Dopo l’incoronazione è previsto
un concerto speciale al Castello di
Windsor. In tutto il Regno Unito
saranno dichiarati tre giorni di
eventi cerimoniali.
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Mete e destinazioni
Per i viaggi nel mese di giugno la meta più get-
tonata è sicuramente il Lago di Garda, una delle
mete preferite soprattutto dalla clientela estera.
Gli stranieri, infatti, rappresentano l’89,5% della
domanda totale, anche se non ci sono gli ameri-
cani ai primi posti (che, invece, preferiscono il
Lago di Como): sul podio troviamo gli inglesi, i
tedeschi e gli italiani. Al contrario, al secondo
posto troviamo la meta preferita dagli italiani:
la Riviera Romagnola. Il mercato domestico
copre addirittura il 47,3% della domanda totale,
segno della forte connotazione nazionale della
destinazione. Gli italiani, poi, si distinguono
anche per la permanenza media: mentre gli

stranieri stanno cercando pernottamenti
in riviera mediamente da 4-4,3 notti,
gli italiani vanno per il soggiorno
lungo, con una media di 6,1 notti. A
seguire, poi, le città d’arte Roma e
Firenze, anche loro prese d’assalto dai
turisti stranieri: per Roma la quota di
domanda estera è dell’89%, mentre
per Firenze è del 91%. Venezia e
Milano sono, rispettivamente, al sesto
e al nono posto; anche loro con una
quota di domanda estera molto alta:
93% per Venezia e 90% per Milano.
Per tutte e quattro, la permanenza
media si aggira dai 2,7 alle 3,2 notti.

Attenzione: il 6 maggio è vicino
Tutto pronto per l’incoronazione



Lo spettacolo della motonau-
tica e dell’XCAT, la categoria
regina dell’offshore, ha
infiammato i cuori gli appas-
sionati nelle acque di
Fiumicino. A largo di Roma,
infatti, si sono tenute le due
prove di apertura del
Campionato Mondiale UIM
XCAT 2023. Gara 1 ha visto il
successo del Team GB dal
Regno Unito (Scott Williams
e Martin Campbell), che ha
preceduto gli svedesi di
Swecat (Sebastian Groth e
Svenne Jansson) e il team ita-
liano Consulbrokers (Alfredo
Amato e Luca Betti). In Gara
2, invece, si sono imposti gli
emiratini di Fazza (Arif Al
Zaffain e Nadir Bin Hendi).
A completare il podio ci
hanno pensato il Team GB
(Scott Williams e Martin
Campbell) e gli italiani
dell’HPI Racing Team
(Rosario Schiano Di Cola e
Giuseppe Schiano Di Cola).
Dopo le due prime prove del
Campionato Mondiale UIM
XCAT 2023, a guidare la clas-
sifica generale c’è il Team GB
dal Regno Unito (Scott
Williams e Martin Campbell)
con 65 punti, seguito dagli
svedesi di Swecat (Sebastian
Groth e Svenne Jansson) con
52 e dagli italiani dell’HPI
Racing Team (Rosario
Schiano Di Cola e Giuseppe
Schiano Di Cola) a quota 48.
Seguono gli emiratini di
Fazza (Arif Al Zaffain e
Nadir Bin Hendi) a 35 punti,
il team Q8 Oils del Kuwait
(Abdullatif Al Omani e Bader
Al Dousari) a 33, gli italiani
di Consulbrokers (Alfredo
Amato, Luca Betti) a 26 e i
campioni uscenti del team
italo-australiano 222
Offshore (Darren Nicholson
e Giovanni Carpitella) a 18.
Fermi a 0 i monegaschi di
Superciccio (Tommaso Polli e
Matteo Nicolini) e il team ita-
liano Powerboat Team
(Andrea Comello e Jan Cees
Cortelland) che non hanno
preso parte alla prova di
Fiumicino. Il Mondiale UIM
XCAT ha l’autorizzazione
della Federazione Italiana
Motonautica, che ha assegna-
to l’evento alla sua affiliata
A s s o s e r v i c e s .
L’organizzazione locale di
questa gara è invece stata

della Lega Navale di
Fiumicino, del Presidente
Armando Fortini. I costi
organizzativi sono a carico di
OPTA, l’Associazione dei
team XCAT presieduta dal
campione partenopeo
Alfredo Amato. La fase finale
del Campionato si svolgerà a
dicembre 2023 a Dubai, dopo
un’altra tappa italiana nelle
acque di Marina di Pisticci,
seguita dalle prove di
Costanza in Romania e
Varna in Bulgaria a giugno.
Ma oltre allo sport,
Fiumicino ha vissuto anche
una bellissima giornata di
solidarietà. L’Associazione
Stella Selene - che da anni
svolge un servizio a favore
della disabilità e del disagio e

proprio a Fiumicino ha la sua
sede - ha infatti donato alcu-
ne biciclette ai bambini del
territorio. La consegna è
avvenuta durante la due
giorni di sport, suscitando
emozione e ammirazione da
parte dei presenti. Per il pilo-
ta di motonautica Maurizio
Schepici, neo primatista del
record ottenuto proprio a
Fiumicino, si è trattato di «un
gesto bellissimo a favore dei
meno fortunati». Raffaele
Chiulli (Presidente UIM) ha
sottolineato come «lo sport
non è solo competizione, ma
inclusione sociale e aggrega-
zione: per questo dobbiamo
far sì che sia un diritto di
tutti. Mi auguro che questo
bellissimo gesto di Stella
Selene sia un segnale che
deve essere recepito anche da
altre discipline sportive. Li
ringrazio per questo gesto di
condivisione sociale».
Armando Fortini (Presidente
della Lega Navale Italiana di
Fiumicino) ha dichiarato:
«Oltre all’aspetto sociale,
questo appuntamento è stato

anche un grande richiamo
per il territorio. Voglio rin-
graziare Stella Selene che da
tanti anni lavora sul territo-
rio, facendo grandi cose
soprattutto nel post-pande-
mia. Questo è stato un gesto
stupendo e molto importante
per le famiglie di Fiumicino,
soprattutto le meno abbienti.
La LNI di Fiumicino è vicina
a questa filosofia e, anche
grazie alla propria imbarca-
zione che è stata confiscata
alla criminalità, svolge attivi-
tà per far avvicinare i giovani
ed i disabili alla vela e al
mare». «Per noi di Stella
Selene – ha detto per voce
dell’Associazione Silvia De
Mari – è stato un enorme pia-
cere donare queste biciclette.
Da sempre siamo al servizio
del disagio, del cittadino e
del territorio. Abbiamo una
serie di associazioni che lavo-
rano insieme al fine di favori-
re l’integrazione e siamo lieti
che questo gesto sia avvenu-
to in questo splendido conte-
sto sportivo di assoluto valo-
re mondiale».

Nel Mondiale vince la solidarietà: Stella Selene dona biciclette ai bambini 
La Motonautica a Fiumicino
Prosegue il Mondiale UIM XCAT
Il Team GB si impone nella prima prova del prestigioso Campionato

Cerveteri, per il match di domenica
serve il sostegno dei cerveterani
Arriva la spinta del consigliere Paolacci. “Andiamo tutti a tifare i cervi”

C’è molta attesa per la gara
di domenica del Cerveteri,
chiamato a battere il Fiano
Romao in casa per aggiudi-
carsi lo spareggio play out.
Nessuno ci avrebbe scom-
messo a dicembre, ma i ver-
deazzurri hanno compiuto
un vero miracolo. Per
domenica, alle 11,00, il club
ha deciso l’ingresso gratui-

to, una forma di amore
verso la tifoseria etrusca. “
Dobbiamo essere in tanti -
ha esordito il consigliere
comunale Gianluca Paolacci
- Domenica ero in Spagna,
quando ho appreso il risul-
tato ho festeggiato nel risto-
rante di in cui mi trovavo.
Domenica però voglio
esserci e l’invito e a tutta la

città, perché questi ragazzi
hanno bisogno di calore e
incitamento. Pertanto
andiamo tutti allo stadio,
sperando di vincere e assi-
curarci i play out”. Il
Cerveteri ha la possibilità di
compiere l’impresa come
ad Aranova ( nella foto) ,
nello spareggio che la dava-
no per perdente.
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Roma è pronta ad ospitare, saba-
to 20 e domenica 21 maggio 2023,
la 21^ edizione del C2 Open
Indoor Championships di indoor
rowing (Quinta tappa della Erg
Cup 2023) tradizionale evento di
canottaggio al coperto, organiz-
zato dal ASD C2 Team Italy, che
porterà a Roma alcuni dei miglio-
ri interpreti della disciplina, molti
dei quali provenienti da diversi
paesi del Mondo. Sono arrivate
iscrizioni da Canada, Olanda,
Malta ed altre se ne aggiungeran-
no nei prossimi giorni. Si prevede
che saranno oltre 700 gli atleti
presenti (le iscrizioni saran-
no aperte fino a giovedì 11
maggio), fra i quali ovvia-
mente tutti i migliori specia-
listi italiani tra i quali
Emanuele Romoli
(Campione mondiale in cari-
ca 2000 metri 60-64 PL),
Laura Ghioldi (terza ai mon-
diali nel 2022 nella categoria
30-39 PL Categoria 500m),
Paola Mancini (campionessa
mondiale nel 2021-2022-2023
sulla distanza dei 500 metri
50-59 PL), Leonardo
Calabrese (Record Man di
indoor rowing e Campione
nazionale di canottaggio). Al
fianco degli atleti più attesi,
fra i quali molti atleti della

nazionale azzurra, amatori, abi-
tuali frequentatori di palestre,
atleti di altri sport, fra i quali è già
annunciata la presenza di Gian
Battista Venditti ex rugbista della
nazionale e attuale team manager
della nazionale, al quale se ne
aggiungeranno altri. I rowers
saranno suddivisi per categorie
di età e di peso, con gare riserva-
te anche agli atleti del Para
Rowing (categorie PR1, PR2 e
PR3 e PR3II). Fra gli iscritti 40
atleti della categoria Special
Olympics che potranno gareggia-
re, come tradizione, al fianco

degli assi più affermati. La mani-
festazione, che va considerata un
vero e proprio ‘Internazionale
d’Italia’, si svolgerà quest’anno
all’interno del moderno e funzio-
nale impianto sportivo universi-
tario Sapienza Sport di Via delle
Fornaci di Tor di Quinto a due
passi dallo Stadio Olimpico dove
i protagonisti troveranno tutte le
strutture necessarie per espri-
mersi al meglio. Speaker d’ecce-
zione della manifestazione Bruno
Mascarenhas, grande protagoni-
sta del canottaggio azzurro,
medaglia di bronzo alle olimpia-

di di Atene nel 2004.
L’evento gode del patrocinio
di Roma Capitale
(Assessorato ai Grandi
Eventi, allo Sport, Turismo e
Moda) della Federazione
Italiana Canottaggio, di ASI
(Associazioni Sportive
Sociali Italiane) e della
Fondazione Terzo Pilastro
Internazionale. Il C2 Open
Rowerg Championship 2023
sarà ufficialmente presenta-
to alla stampa martedì 9
maggio alle 11.30 a Roma
nella Sala Auditorium del
Palazzo delle Federazioni
del Coni alla presenza di
autorità sportive, politiche,
e di atleti e testimonial. 

Oltre 700 atleti provenienti da Italia, Canada, Olanda e Malta daranno vita 
nella Capitale al tradizionale appuntamento organizzato dalla ASD C2 Team Italy
Indoor Rowing: il 20 e 21 maggio 
Sapienza Sport di Roma ospiterà
Il 21° C2 Open Rowerg Championships

Continua la stagione agonistica per
la DEBBY ROLLER TEAM e nel
migliore dei modi, nello scorso
weekend festivo una rappresenta-
tiva di 14 atleti DEBBY sono stati
impegnati in una doppia competi-
zione, Domenica 30 Aprile nel nuo-
vissimo impianto di Rovigo ovve-
ro il “Pattinodromo delle Rose” in
una delle piste più belle d’Europa,
condita da una organizzazione
impeccabile nel Trofeo in ricordo
del dirigente Arturo Ponzetti ed il 1
Maggio su circuito stradale cittadi-
no a Ferrara al Trofeo più antico
d’Italia ovvero la 64^ edizione del
“Trofeo del Lavoro” con circa 700
pattinatori agonisti proveniente da
tutta penisola italiana, in uno sce-
nario suggestivo, immersi nella
storica Piazza Ariostea sede del
Palio di Ferrara, nonostante verso
le ore 15.00 abbia iniziato a piovere
e da li sia iniziato lo stato di agita-
zione per il cambio ruote e nel cer-
care l’assetto migliore sul bagnato,
facendo perdere medaglie in gare
dove da pronostico gli atleti
DEBBY erano favoriti, ma nono-
stante tutto si è tornati con un
bagaglio di esperienza maggiore
per tutti gli atleti. A far parlare di
loro sono ancora una volta le
ragazze della categoria “Ragazzi
12” (12 anni) della Debby Roller
Team, che conquistano 9 medaglie

su 4 gare (2 a Rovigo e 2 a Ferrara)
1 podio completo nella mt 5.000 su
pista a Rovigo. Sempre più leader,
con una media impressionante di
vittorie in questo 2023 è la dodicen-
ne Novella Cozzolino che vince 3
su 4 gare (mt 300 Sprint e mt 2.000
ad Eliminazione a Rovigo su pista

e mt 2.000 ad Eliminazione a
Ferrara su strada) e nella quarta
(mt 200 a Ferrara su strada) conqui-
sta l’Argento. L’altra punta di dia-
mante del podio di questa catego-
ria è Alize Zorzi che conquista 3
medaglie, 2 d’Argento su pista a
Rovigo e 1 Bronzo a Ferrara.

Chiude il trio delle medagliate in
questa categoria Alice Beck che
conquista 2 medaglie di Bronzo (1
su pista a Rovigo e 1 su strada a
Ferrara). 3 Medaglie per Simone
Piccoli nella categoria Ragazzi (13-
14 anni) dove vince su pista a
Rovigo la mt 300 Sprint e conquista

2 medaglie d’argento 1 su pista e 1
su strada rispettivamente la prima
nella mt 5.000 e l’atra mt 2.000
entrambe ad Eliminazione. Altre 2
medaglie arrivano dalla
Campionessa Italiana della catego-
ria Allieve (15-16 anni) Elisa Folli
che vince la mt 5.000 ad
Eliminazione su strada a Ferrara
sul circuito bagnato e ottiene un
argento nella stessa distanza su
pista a Rovigo. Fuori dal podio ma
con risultati rilevanti troviamo,
Cristina Pilli con un 4° posto in
categoria Esordienti (10 – 11 anni)
nella gara di Destrezza su pista,
nella stessa categoria Valeria
Princigalli con un 5° nei mt. 1.000
in Linea su 123 atlete partecipanti.
All’8^ posizione nella categoria
Allievi nei mt 8.000 ad
Eliminazione troviamo Francesco
Marchetti. Sempre nei primi 10
delle rispettive categorie troviamo
nelle Ragazze 12 al 7° posto Siria
Tallarico nei mt 2.000 ad
Eliminazione su strada, e nella stes-
sa gara al 9° la sua compagna
Laura Tatulli su 82 atlete della cate-

goria. Il 9° posto nella mt 2.000 su
pista invece viene conquistato da
Daria Tallarico. Ancora nella top10
troviamo all’8° posto Leonardo
Tatulli della categoria Esordienti
nella mt 800 in Linea. Sempre nella
parte alta della classifica Emili Cani
si classifica 19^ su 94 nei mt 5.000
ad Eliminazione su strada e
Ginevra di Tecco 22^ su 81 nei mt
300 Sprint su pista. I tecnici
Valentina Manca e Andrea Farris
tornano estremamente soddisfatti
da queste ultime 2 trasferte di altis-
simo livello dove la società è arri-
vata 6^ ad entrambi i trofei nono-
stante l’esiguo numero di atleti
schierati rispetto alle avversarie
delle prime 10 posizioni. I prossimi
impegni che attenderanno gli atleti
DEBBY sono all’ultimo
Campionato Regionale FISR che si
terrà su pista a Latina Domenica 7
Maggio e l’appuntamento principe
per le categorie Ragazzi ed Allievi
(13-16 anni), il Campionato Italiano
su Strada che si terrà sul circuito
stradale “Renato Perona” di Terni
dal 26 al 28 Maggio.

Pattinaggio Velocità: Debby Roller Team continua
a vincere medaglie anche a Rovigo ed Ferrara
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Con oltre 100 attrazioni e spettacoli indimenticabili,
l’Europa-Park è il più grande parco di divertimenti della
Germania e uno dei maggiori in Europa. Anche considera-
to il più grande parco a tema stagionale del mondo offren-
do le sue eccezionali attrazioni in qualsiasi periodo del-
l'anno: all'inizio della stagione, in estate, a Halloween e in
inverno. Il parco si trova nella cittadina di Rust, vicino a
Friburgo, nei pressi della Foresta Nera e si estende su una
superficie totale di circa 950.000 m². Le 100 attrazioni si
sviluppano in 19 grandi aree tematiche, 16 delle quali rap-
presentano una nazione europea. L’Europa-Park Erlebnis
Resort comprende anche il parco acquatico Rulantica
aperto tutto l’anno, composto da 25 attrazioni acquatiche
distribuite in un’ampia area interna ed esterna, tra cui 17
scivoli (di cui 8 a tubo), una piscina a onde, un fiume lento
e un fiume selvaggio. La novità di quest’anno è lo scivolo
più veloce d'Europa “Vikingløp”, otto scivoli a tubo sui
quali i concorrenti possono sfidarsi. Altre novità della
nuova stagione, la nuova area dedicata al Principato del
Liechtenstein che comprende un giro in mongolfiera, la
maestosa gita in barca attraverso il giardino del palazzo
dell'imperatrice Josefina e una mostra dedicata all’artista
lombardo Roberto Radici dal 28 aprile all’11 giugno all’in-
terno dell'hotel Colosseo. Radici ha realizzato gran parte
degli affreschi dell’Europa-Park.Tra le nuove attrazioni
dell’anno prossimo: le straordinarie montagne russe nel-
l'area tematica della Croazia. Per notti da sogno si può
alloggiare nei 6 hotel tematici a 4 stelle superior, nel Camp
Resort e nel campeggio Europa-Park.Per raggiungere il
parco ci si può servire degli aeroporti di Basilea o
Stoccarda. Oppure in treno con l’EC Express direttamente
da Milano Centrale, nonché via autostrada. 

Lo scorso 31 marzo Costa Crociere ha festeggia-
to il suo 75° anniversario. Era infatti il 1948
quando la motonave “Anna C” partiva da
Genova verso Buenos Aires con 768 passeggeri
a bordo. Iniziava allora la storia della più gran-
de compagnia di navigazione da crociera italia-
na. Da allora è stato un susseguirsi di successi
testimoniati da importanti episodi come la tra-
sformazione della piccola motonave “Franca
C”, completamente riallestita nei primi mesi del 1959; il varo, nel 1964
della “Eugenio C”, “la nave che anticipava il futuro”, già concepita per
l’abbattimento della suddivisione in classi e l’introduzione, più tardi,
con la stessa nave, della formula di viaggio “volo+nave” ai Caraibi,
destinata a cambiare completamente il modo di concepire la vacanza.
Quando nel corso degli anni Sessanta e Settanta, la domanda per i col-
legamenti di linea, sia per via della diminuzione del flusso migratorio

che per l’avvento dell’era degli aerei, diminuì in
maniera consistente, la compagnia seppe
cogliere il momento e in una manciata di anni
passerà da un target ristretto ad un pubblico
allargato, internazionale, con prezzi più accessi-
bili, navi nuove, programmi per famiglie e
bambini. In tutti questi anni, giorno dopo gior-
no, Costa ha portato in giro per il mondo milio-
ni di ospiti, condividendo i momenti felici e

indimenticabili delle loro vacanze. Dai viaggi transatlantici della “Anna
C” sino alle spettacolari crociere dei giorni nostri, a bordo di navi come
Costa Smeralda e Costa Toscana, vere e proprie smart city itineranti,
Costa ha saputo innovare il modo di andare in vacanza in mare, offren-
do esperienze uniche. Oggi Costa Crociere è una holding, a cui appar-
tengono lo storico marchio Costa Crociere e AIDA Cruises, con una flot-
ta di 22 navi, tutte battenti bandiera italiana.

“I locali storici non sono semplici fotografie del passa-
to. Al contrario, sono vivi promotori di attività produt-
tive, commerciali e ricettive, che rappresentano anche
un importante attrattore turistico. Oggi molti di loro
vivono una condizione di grande difficoltà, non solo
per la pandemia e per l’aumento dei costi, ma anche per
la concorrenza dei grandi gruppi multinazionali che
occupano i centri storici, costringendo molte attività a
chiudere e trasformando l’immagine delle nostre picco-
le e grandi città. Con questo disegno di legge, vogliamo
aiutare i locali storici a sopravvivere e a mantenere la
loro specificità come identità culturale collettiva”. E’
quanto ha dichiarato il vicepresidente del Senato
Gian Marco Centinaio, nel corso della conferen-
za stampa di presentazione di un disegno di
legge per tutelarli (di cui lui è il primo firmatario),
attraverso un fondo da 150 milioni di euro in tre
anni istituito presso il Ministero delle Imprese e
del Made in Italy. In questo modo, i locali storici
d’Italia: alberghi, ristoranti, pasticcerie, caffè lette-
rari e fiaschetterie che hanno fatto la storia del-
l’ospitalità italiana verranno promossi e valoriz-
zati grazie ad una legge dello Stato. I beneficiari
saranno le imprese artigiane, gli esercizi pubblici,
le attività commerciali che abbiano almeno 70
anni di storia, che abbiamo mantenuto arredi ori-
ginali e che abbiano testimonianze storiche presti-
giose. L’Associazione Locali storici d’Italia soste-
nitrice dell’iniziativa - che riunisce circa 300 loca-
li con queste caratteristiche e che gode del patro-

cinio del Ministero per i Beni e le Attività
Culturali - è nata nel 1961 con lo scopo di tutela-
re, valorizzare i locali storici con iniziative cultu-
rali, turistiche ed editoriali per evitare che venga-
no cancellate memorie e attività prestigiose. I
locali che aderiscono all’Associazione sono luo-
ghi che a tutti gli effetti si possono definire
“musei dell’ospitalità o fotografie del passato”
per le testimonianze, gli arredi, lo stile e i ricordi
che conservano. Gli esempi sono tantissimi: dal
Gambrinus di Napoli, al Caffè Greco di Roma,
all’Hotel Bernini Palace di Firenze, al Caffè
Florian di Venezia ed molti altri. Alla presenta-

zione del ddl c’erano anche Enrico Magenes, pre-
sidente dell’associazione Locali storici d’Italia,
che ha sottolineato come in Italia ci siano molti
locali storici che rispondono ai requisiti previsti
dal disegno di legge per poter essere censiti e
accedere quindi alle risorse, e Magda Antonioli,
senior professor di Macroeconomia ed
Economia del Turismo all’Università Bocconi e
direttore del Master in Economia del Turismo,
secondo cui “i locali storici e il nostro patrimonio
culturale hanno un effetto moltiplicativo del turi-
smo perché la nostra cultura rimane un asset
importante”.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
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Costa Crociere festeggia il suo 75° anniversario

Pronta una legge per la tutela 
dei locali storici d’Italia

Le Isole Faroe, 18 isole magnifiche
e ancora incontaminate, sono una
destinazione ideale per chi ama la
vita all’aria aperta. Premiata nel
2021 dal Best in Travel Lonely
Planet per le sue esperienze auten-
tiche in connessione con la comuni-
tà locale, questa destinazione ha
innumerevoli attrazioni per gli
amanti degli ampi spazi aperti,
della natura e delle attività sportive
all'aria aperta. Qui, infatti, è possi-
bile praticare l'escursionismo, la
pesca, le immersioni, la vela o
respirare profondamente la brezza

di mare e godersi la tranquillità di
una natura incontaminata.
Nonostante le loro piccole dimen-
sioni, le Isole Faroe offrono molte
possibilità di escursioni e gite, su
sentieri che si snodano di villaggio
in villaggio, percorsi di montagna
con vista sull'oceano e prati rigo-
gliosi. Si possono visitare a piedi o
in bicicletta e sia nell’uno che nel-
l’altro caso si tratta di esperienze
godibilissime. Le isole offrono
numerosi percorsi escursionistici, e
non è necessario andare tanto lon-
tano per scoprire una natura

magnifica e intatta. Una breve
escursione nelle montagne faroesi
offre molti punti panoramici che si

affacciano su scenari impressionan-
ti, tra cime e oceano. E i paesaggi
spettacolari sono anche piuttosto
accessibili, c’è qualcosa infatti per
tutti i livelli, le età o i gradi di
forma fisica. E per chi invece prefe-
risce la bicicletta si sappia che l'in-
frastruttura stradale è ottima e
tutte le isole sono collegate tra loro
da tunnel sottomarini, ponti o via
mare. Il traffico limitato nella mag-
gior parte delle strade rende questa
esperienza ancora più piacevole.
Ma le isole Faroe sono un vero
paradiso anche per gli amanti del

birdwatching.  I paesaggi mozza-
fiato delle montagne le scogliere a
picco sul mare rappresentano i
rifugi perfetti per molte specie di
uccelli marini, che qui sono poco
più di 300. L'estate è la stagione
migliore per questa attività perché
coincide con il momento della
riproduzione, soprattutto sulla
costa occidentale. Insomma per gli
amanti della natura, gli esploratori
curiosi e per chi è in cerca di nuove
avventure, le Isole Faroe rappre-
sentano la meta ideale, senza anda-
re dall'altra parte del mondo.

Isole Faroe in Danimarca: un arcipelago tutto da scoprire!

Avventure senza confini
all’Europa-Park Resort

(Germania)

Lichtenstein mongolfiere © Europa-Park
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“TUTTI SU! Buon compleanno
Claudio”, prodotto da Friends
& Partners insieme con Come
srl, in collaborazione con il
Teatro dell’Opera di Roma e
distribuito da Medusa Film, è
il Film Evento nelle sale cine-
matografiche il 15, 16 e 17
prossimo, sul progetto musi-
cale inedito di Claudio
Baglioni “Dodici Note - TUTTI
SU!”, i 12 straordinari eventi
che hanno avuto luogo dal 3 al
19 giugno dello scorso anno
alle Terme di Caracalla. Prima
volta in assoluto per un artista
pop ad aver aperto la Stagione
Lirica del Teatro dell’Opera di
Roma. “Dodici Note - TUTTI
SU!” ha visto l’artista romano
accompagnato da 123 tra
musicisti, coristi e performer
classici e moderni, con la dire-
zione artistica e la regia teatra-
le di Giuliano Peparini e la
video regia di Duccio Forzano.
In scena anche l’Orchestra
Italiana del Cinema, fon-
data negli storici studi di
registrazione “Forum
Studios” e diretta da
Danilo Minotti, autore
degli arrangiamenti insie-
me a Paolo Gianolio, e il
Coro Giuseppe Verdi con il
Direttore Artistico Marco
Tartaglia e il Maestro del
Coro Anna Elena Masini.
“Tutti Su!” è il titolo ispirato
alla magia del momento nel
quale i musicisti dell’orche-
stra e gli artisti della compa-
gnia si alzano “Tutti Su!”,

appunto, per raggiungere il
proscenio e ringraziare il
pubblico che, in piedi, tribu-
ta loro l’applauso finale è,
per Baglioni, “un’esortazione,
uno stimolo. L’invito ad alzarsi
o rialzarsi, ritrovare, dentro, il
meglio di noi stessi, liberandoci
dall’inquietudine, dallo scora-
mento e dalla sfiducia che un
tempo oscuro e minaccioso tra-
smette, e rimetterci in moto,
riprendendo in mano la nostra
vita, per ridarle valore, senso
e scopo…”. “La suggestione

più forte che questa serie di con-
certi straordinari mi ha trasmesso
- ha raccontato Baglioni che il
prossimo 16 maggio compirà
73anni - è quella di essermi ritro-
vato letteralmente circondato e
avvolto dai suoni di una grandis-
sima orchestra, le voci di un coro
straordinario e dai movimenti dei
performer, e aver avuto, come mai
in passato, la percezione fisica di
tutta la potenza, l’energia e la
vitalità che la musica e l’arte di
tanti interpreti possono sprigio-
nare..”. L’idea dei dodici con-

certi è stata ispirata dalle
“dodici particelle di cui si compo-
ne l’intero universo musicale.
Particelle invisibili, eppure dotate
di proprietà incredibili. Del resto
- ha sottolineato l’artista che in
carriera ha venduto oltre 60
milioni di dischi - dodici è un
numero dallo straordinario valore
simbolico ed evocativo: 12, infatti,
sono le ore di cui sono fatti sia il
giorno che la notte, 12 sono i mesi
che compongono stagioni e anni,
12 le costellazioni che disegnano
il cielo e sussurrano il destino e

12 sono i compagni di viaggio
musicali con i quali, da sempre,
cerco di battere il tempo a tempo
di musica…”. “A tutto questo -
ha concluso Baglioni - si
aggiunge la straordinaria defini-
zione e distribuzione spaziale del
suono, resa possibile da una tec-
nologia come il Dolby Atmos -
che viene presentata per la prima
volta nelle sale cinematografiche
italiane - che, espandendo il sur-
round con suoni che vengono dal-
l’alto, crea una cupola sonora
avvolgente che consente di trasfe-
rire emozioni di livello superiore
a quelle dei più sofisticati impian-
ti di diffusione live. Nessuno -
nemmeno noi che eravamo sul
palco - abbiamo sentito questo
concerto così. Come essere sospin-
ti dalla sponda della scena verso
la riva del pubblico di fronte…”.
Aperto dall’Ouverture “Tutti
Su! - Buon compleanno
Claudio” è il concerto che rac-
chiude una piccola summa
della sua straordinaria carriera
iniziata nel 1970 con l’omoni-
mo disco ed arrivata nel 2020
con l’ultimo e 17esimo lavoro
intitolato “In questa storia che
è la mia”. Si ascoltano brani (in
totale il live ne contiene 26)
che hanno fatto la storia della
musica italiana come “Avrai”,
“Poster”, “Questo Piccolo
Grande Amore”, “E Tu”,
“Strada Facendo”, “Sabato
Pomeriggio”, “La Vita è
Adesso” e “E Tu come stai”,
tra gli altri.  

D.A.

Oggì, all’Auditorium Parco della
Musica, la pianista e cantante Olivia
Trummer col batterista Nicola Angelucci
presentano il disco “Dialogue’s
Delight”, pubblicato da A.D.A. Music
Italy/Warner Music Italy, un’occasione
che vedrà la partecipazione del fisarmo-
nicista Luciano Biondini, presente in
alcune tracce dell’album come special
guest. Trummer (piano, Fender Rhodes,
voce) e Angelucci (batteria) suonano
insieme dal 2016 e hanno sviluppato, nel
corso degli anni, una loro poetica com-
positiva e interpretativa. Non è un caso -
come dimostra il loro CD - che in
“Dialogue’s Delight” ottengano il massi-

mo rendimento di potenzialità espressi-
ve estratte dai loro strumenti in una
gamma di suoni, colori e dinamiche
capaci di raffigurare un mondo musicale
complesso e allo stesso tempo accoglien-
te per chiunque si appresti ad ascoltarli.
Alcuni brani di questo album sono carat-
terizzati da atmosfere intimiste, in cui la
voce acquista un ruolo centrale, altri
invece sono contraddistinti da un ritmo
più dinamico con il pianoforte in piena
simbiosi con la batteria. In questo caso
sono l’alchimia e l’interplay a svolgere
un ruolo fondamentale, soprattutto nelle
parti in cui l’improvvisazione diventa
preponderante. Con la sua innata musi-

calità, e un immenso senso ritmico,
Luciano Biondini si aggiunge, in alcuni
momenti, a questa sorta di dialogo,
espandendo con enfasi e passione lo
spettro sonoro del duo, facendo sì che la
musica si immerga in una inedita luce
emotiva, sia come solista che come sensi-
bile accompagnatore. Fatta eccezione
per alcuni standard, il repertorio del duo
è interamente composto da brani origi-
nali: la title-track è stata composta di
recente ed è senza dubbio uno dei brani
più rappresentativi dell’intero lavoro, in
cui si descrive alla perfezione l’impor-
tanza di un colloquio pronunciato con la
sua innata musicalità, il suo grande
senso, mediante un sound fresco con
una melodia diretta, immediata.
Diversamente, “The Optimist”, fa affio-
rare l’attitudine strumentale dei due arti-
sti, che affrontano con naturalezza ed
espressività una composizione dal ritmo
complesso. “Portoferraio” è il primo
brano composto a quattro mani poco
tempo dopo il loro incontro, ed è caratte-
rizzato da un’atmosfera più malinconica
simile, nella sua struttura, a una piccola
“suite” composta da parti differenti che
culminano, nel finale, in un momento
“sinfonico”. Infine, “French Puppets”,
mette in evidenza il l’abilità compositiva
di Nicola Angelucci, che in quest’occor-
renza, coniuga cantabilità e leggerezza
colla capacità di potenziare le doti degli
altri musicisti. Spicca l’estro improvvisa-
tivo di Luciano Biondini, le cui peculiari-
tà artistiche sono state fonte di ispirazio-
ne sin dalla nascita del brano.

Giorgia Rossi

All’Auditorium Parco della Musica, il duo presenta “Dialogue’s delight”, il nuovo album

I dettami compositivi, idilliaci, di Olivia Trummer e Nicola Angelucci 
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Arriva al cinema “Tutti Su!”



OO=√ qÉäÉÅçã~åÇç

Con il titolo “Il bagliore
segreto della realtà”, oggi,
venerdì 5 maggio alle ore
18:30 sarà inaugurata a
Roma, in Via Margutta 102,
negli spazi della galleria
“monogramma” diretta da
Giovanni Morabito, una
mostra personale dell’artista
Beatrice Cignitti.
Nei testi in catalogo, Maria
Teresa Benedetti evidenzia

che “nel suo recente lavoro,
l’artista si rapporta con ine-
dita tensione ad alcune opere
di Auguste Rodin e alla pietà
Rondanini di Michelangelo.
Complessa esperienza che
lascia una traccia profonda
sia nella conquista di valori
volumetrici riferiti a Rodin,
sia in una più radicale sottra-
zione nei confronti dello smi-
surato grumo di amore e

dolore insito nell’estremo
capolavoro michelangiole-
sco”. 
E Gabriele Simogini sottoli-
nea che “Indifferente al suc-
cedersi delle mode, dei vari
vetrinismi, delle fabbriche
dismesse trasformate in
installazioni e via discorren-
do, Beatrice Cignitti continua
a tessere sapientemente
segni di luce umbratile che

rigenerano il mondo, i corpi,
gli oggetti, facendo dialogare
il giorno e la notte. Come un
amanuense d’altri tempi,
salva il salvabile partendo
dalla sapienza della mano
demiurgica e senziente. Con
un’ipersensibilità quasi
medianica, Beatrice vede
l’aura perfino in quest’inizio
di terzo millennio così fero-
cemente tecnologico e prag-

matico”.
La mostra resterà
aperta fino al
prossimo 20
maggio tutti i
giorni, escluso i
festivi, dalle ore
10.00 alle ore
12.30 e dalle ore
16.00 alle ore
19.00.

Marilena Lupi

venerdì 5 maggio 2023 laVoce

Alla galleria “momogramma”, da oggi pomeriggio, la personale di Beatrice Cignitti 

Il bagliore segreto della realtà



ché sono arrabbiata per la tua
inazione, la tua vigliaccheria,
il tuo disprezzo per il popolo
francese che, è vero, ti dà
ragione”.
In una lettera incendiaria, la
Bardot dipinge un ritratto
pungente del capo dello Stato
che, a suo avviso, fa “della
Francia un bidone che lui usa
come trono”, “provando un
piacere sadico nel far soffrire il
popolo, ma anche i più umili, i
più vulnerabili e i più sotto-

messi, gli animali’“.
Presidente della fondazione
per la protezione degli anima-
li che porta il suo nome, creata
nel 1986, l’ex attrice ha lancia-
to un appello urgente a favore
dei “più sottomessi”. La
Bardot si rammarica per quel-
la che presenta come la colpe-
vole complicità del presidente
Macron in un “patto con i cac-
ciatori”, ai quali avrebbe con-
cesso prerogative che gli con-
feriscono “una posizione

sospetta nei confronti
dell’Unione Europea”. Brigitte
Bardot insiste sul fatto che,
nonostante i suoi avvertimen-
ti, “non è stato fatto ancora
nulla di valido”. Ricorda il suo
primo incontro con Emmanuel
Macron, all’Eliseo, nel luglio
2018. Di questo incontro con-
serva la totale ignoranza delle
questioni legate al benessere
degli animali: “Non sapeva
nulla dei drammi quotidiani
che gli animali subiscono”.
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Dopo le illazioni su un presunto male arriva il tweet dell’attrice 

Brigitte Bardot a tutta salute
L’88enne non ha usato mezzi termini: “Sto molto bene”

Blanco non smette di inanel-
lare successi. Con i nuovi
Fimi Awards il suo nuovo
progetto discografico
“Innamorato” (Island
Records), che ha già macinato
oltre 100 MLN di stream com-
plessivi, conquista la certifica-
zione Disco d’Oro. Un nuovo
grande attestato che arriva
oggi a gettare una luce più
chiara che mai sul talento
indiscutibile di Blanco. Se
“Innamorato” brilla oro, il
fiore all’occhiello del disco,
“Un Briciolo di Allegria” con
Mina, è attualmente al n. 1 in
radio e si conferma per la
seconda settimana consecuti-
va al n.1 tra i singoli
Fimi/GfK, con i suoi oltre 10
milioni di stream complessi-
vi. L’estate live di Blanco è
sempre più vicina. Due gli
imperdibili appuntamenti,
per la prima volta negli stadi,
prodotti da Vivo Concerti e
Friends and Partners: martedì
4 luglio allo Stadio Olimpico
di Roma e giovedì 20 luglio
allo Stadio San Siro di Milano.

Per il nuovo album
c’è la certificazione
“Innamorato”
per Blanco
Disco d’Oro

Esce l’11 maggio, distribuito da
Nori Film in collaborazione con
Fice, ‘Signs Of Love’, opera
prima di Clarence Fuller, inter-
pretata da Hopper Jack Penn,
Dylan Penn, Zoë Bleu, Wass
Stevens, Cree Kawa, Jahlil T. Hall
e Rosanna Arquette. Il film, pro-
dotto da Blue Fox Entertainment
e David Michaels, da Somewhere
Entertainment / Enfant Terrible,
ha vinto la prima edizione del
Premio Corbucci, assegnato nel-
l’ambito di Alice nella Città 2022.
La Giuria di quest’anno presie-
duta dal regista Gabriele Mainetti
e composta da Domenico Dinoia,
Presidente della Fice, dalla regi-
sta Emanuela Rossi, dalla regista
Paola Randi e da Carmine
Imparato, esercente membro
della presidenza Fice, nazionale
ha assegnato il Premio con la
seguente motivazione: “Per la
dolcezza con cui il regista ha
saputo guardare al dolore dei
suoi protagonisti, che si oppon-
gono al disagio con improvvisi
cenni d’amore”. ‘Signs Of Love’
si svolge nel quartiere di Port
Richmond (Philadelphia), un
sobborgo difficile dove le culture
si mescolano e a regnare è la
legge della strada. Qui, Frankie
(Hopper Jack Penn), un giovane
del nord di Philadelphia, sogna
una vita migliore e fatica a garan-
tire un’esistenza normale al nipo-
te adolescente. Unica speranza,
poter sfuggire alle insidie della
microcriminalità e dell’abuso di
sostanze in cui è già caduto suo
padre. Quando Frankie incontra
Jane (Zoë Bleu), una ragazza
sorda di una famiglia benestante,
sente improvvisamente di poter
credere nell’amore e sperare in
una vita migliore, ma solo a patto
di riuscire a sfuggire alla difficile
situazione della strada e all’in-
fluenza della sorella maggiore
(Dylan Penn). “Sebbene sia un
racconto di fantasia - sottolinea il
regista Clarence Fuller - io e il
protagonista, abbiamo esperien-
ze di vita simili”.

La “prima” di Fuller
pronta al debutto
Sings of love
in proiezione
dall’11 maggio

Dopo essere stato presentato in anteprima
italiana in concorso ufficiale alla Festa del
Cinema di Roma 2022, ‘Sanctuary - Lui fa il
gioco. Lei fa le regole’, il nuovo film di
Zachary Wigon arriverà nei cinema italiani
dal 25 maggio con I Wonder Pictures.
‘Sanctuary’ si svolge in una suite d’albergo di
lusso, dove due personaggi agli antipodi - il
ricco e impacciato rampollo Hal e la vorace e
irrefrenabile Rebecca, interpretati dalla coppia
di star emergenti Margaret Qualley (‘C’era una volta a…
Hollywood’) e Christopher Abbott (‘Comma 22’, ‘Possessor’), si
avvicendano in mille ruoli. Tra realtà e finzione, in un perverso
gioco al massacro che non conosce attimi di tregua, Rebecca e
Hal si troveranno pericolosamente invischiati nell’estremo tenta-

tivo di conquistare il potere e avere il controllo
dell’avversario. Rebecca è una dominatrice, una
professionista del sesso e Hal è il suo cliente, un
ottimo cliente. Fa infatti parte di una ricca fami-
glia di cui sta per ereditare le fortune e non può
più permettersi di avere una pericolosa relazio-
ne con una donna che conosce i suoi segreti e le
sue perversioni. Così decide di vederla per
un’ultima volta e dirle che tra loro è tutto fini-

to, ma il suo tentativo di tagliare i legami gli si
potrebbe ritorcere contro. Rebecca è tutt’altro che d’accordo e
farà tutto il possibile per fargli cambiare idea. ‘Sanctuary’ di
Zachary Wigon, con protagonisti assoluti Margaret Qualley e
Christopher Abbott, arriverà nei cinema italiani dal 25 maggio
con I Wonder Pictures.

Dopo la presentazione al Festival di Roma nei cinema italiani dal 25 maggio

In sala Sanctuary di Zachary Wigon

Brigitte Bardot sta bene, anzi,
“molto bene”. L’attrice fran-
cese 88enne ha rilasciato mer-
coledì 3 maggio, una piccola
dichiarazione scritta a mano
su Twitter per rassicurare i
suoi fan sulla sua salute. “Sto
molto bene”, ha scritto la diva
e icona del cinema mondiale.
“La stampa ha fatto scandalo
per un malessere che mi è
capitato a gennaio e che oggi
è diventato un vero e proprio
caso”, ha scritto Bardot. Nella
sua dichiarazione, l’interprete
dei film di Roger Vadim
“Piace a troppi” e “Gli aman-
ti del chiaro di luna” spiega di
non avere postumi del malore
che l’ha colpita a gennaio.
“Non ho perso nessuna delle
mie facoltà, la lettera aperta
inviata a Macron tre giorni fa
ne è la prova”. Attraverso la
sua fondazione, la star, fer-
vente paladina dei diritti
degli animali, aveva inviato il
26 aprile una lettera al presi-
dente della Repubblica fran-
cese, Emmanuel Macron,
sulla sofferenza degli animali.
Negli ultimi giorni, come
ricorda il quotidiano “Le
Figaro”, si sono diffuse voci
sullo stato di salute di B.B. La
stampa ha parlato di una
grave insufficienza respirato-
ria che avrebbe portato l’ex
attrice in terapia intensiva,
“qualche settimana fa”,
secondo “La Libre Belgique”.
La settimana scorsa, “France
Dimanche” ha pubblicato un
titolo preoccupante: “La star è
stata messa in terapia intensi-
va”. In una lettera aperta pub-
blicata la scorsa settimana sul
sito della sua Fondazione,
Brigitte Bardot ha attaccato
“con tutto il suo disprezzo” il
“sadico potere distruttivo”
del presidente Macron. “Mi
sgriderai - sono state le sue
prime parole - Cinque anni
dopo, sì, ti urlerò contro per-




